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П р о л е т а р и и  в с е х  с т р а н , с о е д и н я й т е с ь !

КРАСНОЕзндмя
О РГА Н  т о м с к о го  ОБКОМА И ГОРКОМА В К П (б ), ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО 

СОВЕТОВ Д ЕП У Т А ТО В  ТРУД ЯЩ ИХСЯ

С е г о д н я  в н о м е р е:

№ 66 (8632) Среда, 4 апреля 1951 г. КОП.

Успешно завершить 
зимовку скота

товаутщз И. В. Сталина воллевгяву Кировского за!вода в свази со 
150-летием завода (1 стр.).

Уааз Президиума Верховного Совета СССР о награжде1нии ордена Ленина, ордена 
Красного Знамени и ордена Трудового Красного Знамени Кировского зааода в г. Ле
нинграде Министерства транспортного машиностроения СССР орденом Ленина (1 стр).

От Центрального Комитета Всесоюзной Коммуиистиченжой партии (большеви
ков) и Совета Министров Союза ССР (1 стр.).

От Президиума Верховного Совета СССР (1 стф.).
В Совете Министров СССР (1 стр.).
По родной стране (1 стр.). »
ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ. Л. Белявская. Опыт щюведетал открытых заня

тий (2 стр.)
Из редакционной почты. Совершенствиать методы партийного руководства вол- 

ховами (2 стр.).
Досрочно выполнить план лесосплава —  дело чести речников и «гплавщиков. 

(Отчет с межобластного совещания работников сплавных предприятий Томской,

Совет Министров Союза ССР в Цент
ральный Комитет ВКП(б) в 1949 го
ду приняли постановление «О трехлетием 
гш не развития общественного колхозного 
н совхозного продуктивного животновод
ства (1949— 1951 гг.)».

«В настоящее время, —  говорится в 
трехлетием плане, —  когда достигнуты 
серьезные успехи в подъеме зернового хо
зяйства н со’даны необходимые предпо
сылки для дальнейшего увйличения произ
водства зефна. во весь рост встала задача 
всемерного развитья животноводства, как 
центральная задача партии и государства 
в развитии сельского хозяйства».

Трехлетшп! планом предусмотрено, что 
в течение тре.» лет общественное колхоз- 
вое и совхозное жлвотповодство должно 
уве.тичить не менее, чем в полтора раза 
производство мяса, сала, молока, масла, 
яиц и других животноводческих продук
тов. а также кожи, шерсти и другого 
сырья, что имеет первостепенное значение 
для снабжения населения продовольствием, 
а  легкой промышленности —  сырьем. 
Осут*'ствлепее ятого плана обеспечит бур
ный рост общественного богатства колхо
зов. новый нотный подъем всего сопиали- 
стнческого сельского хозяйства. В этом 
ярко проявляется неустанная .дабота боль
шевистской партии, советского правитель
ства. лично товарища Сталина о дальней
шем росте благосостояния советского на
рода, о пропветании нашей Родины.

За прошедшие два года достигнут ы зна
чительные успехи в увеличении поголовья 
скота и повышении его продуктивности.

Колхозный строй создал вое условия для 
быстрого и мощного развития общественно
го животноводства. В нашей области есть 
немало колхозов, из года в год увеличи
вающих обшественное стадо, повьппаюших 
продуктирнопъ животных, —  колхозы 
«Новая жизнь», Том'ского района, «Комсо- 
молеп» Аснновского района, н многие 
другие.

С высоким чувством стветственности 
перед Родиной за выполнение трехлетнего 
плана развития общественного животновод
ства трудятся колхозяйки сельхозартели 
имени Калинина. Кожевниковского района. 
Только за О.ДИН прошлый год общественное 
Стало КОРОВ, овен, свиней, лош тей увели
чилось здесь на 400 голов Свинарка это
го колхоза Клавдия Медникова вырастила 
от каждой закрепленной за ней свиномат
ки в сре.тием не 20 поросят. Своим чест- 
ньш трудом она завоевала право участво
вать на Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставке,' открьгаающейся в Москве в 
этом году.

В общественном животнонодстве сейчас 
наступает самый ответственный период. 
Усилия советских, селтекохозяйственных 
органов, всех колхознико® должны быть 
направлены на то, чтобы уогепшо завер
шить зимовку скота.

От того, как прозимует скот, как будет 
прове.1ен раепдод животных зависит вы
полнение плана увеличения поголовья и 
повьпнения продуктивиости скота в 1951 
году.

В эти решающие дни в передовых кол
хозах напряжение в труде и внимание в 
животноводству усиливается еще больше. 
Они мобилизуют все резервы, чтобы выве
сти весь скот на летние пастбища упи
танным Корма расходуют строго по нор
ме. Перед скармливанием фураж, особенно 
солома, перерабатывается: измельчается, 
запаривается, сдабривается вонпентратами. 
Передовые колхозы об.дасти улучшают ус
ловия содержания и уход за животными, 
умело оргаиизутот борьбт за сохранение 
поголовья, особенно молоднядса.

В то же время в ряде районе®, особенно 
Кл-дпашевском. Парабельсвом. Бажчарсврм. 
значительная часть колхозов завершает 
зимовку скота неудовлетворительно. Скот в 
HffltoTopbix артелях нелокармдивзется. со
держится плохо: несмотря на недостаток 
кормов, фураж расходуется бесхозяйствен
но. В колхозе имени Буденного. Молчанов- 
ского района, корм, подвезенный к живот
новодческим помещенням, расходуется без 
норм и веса, втаптьгеается скотом в навоз.
В скотных дворах грязно, животные содер
жатся скученно.

В некоторых колхозах Тугаяского райо
н а ,—  та же бесхозяйственность, бес^нт-

рольность в расходовании кормов. В кол
хозе «Серп и молот». Томского района, кор
мов достаточно, а допускается падеж ско
та. Так получается потому, что на фермах 
нет порядка, животные содержатся в недо- 
п у с т 1ш ы х  условиях, зо о в е тер и н ар н ы й  над
зор С лабы й.

Эти вопнющие недостатки —  прямой 
результат безответственного отношения к 
делу лиц, ответственных за животно
водство, невнимания руководителей рай
онных организаций и. в первую оче
редь, сельскохозяйстврнных органов 
к  вынолневию трехлетнего плана 
развития общественного животноводства. 
Специалисты сельского хозяйства зача
стую формально относятся к своему делу, 
не проявляют нужной настойчивости в на
ведении порядка на фермах. Райкомы пар
тии в райисполкомы отстающих районов 
мало уделяют внимания вопросам разви
тия животноводства, предоставив это важ
нейшее госудаоственное дело самотеку.

Внимание многих районных партийных 
и советских органов, специалистов сель
ского хозяйства все еще не направлено на 
развитие обществениого животноводства —  
высокотоварной и высикодоходпой отрасли 
хозяйства.

После слияния мелких артелей колхозы 
имеют теперь крупные животноводческие 
фермы. Таким образом, созданы особенно 
благоприятные условия для того, чтобы 
вести животноводство па основе широкого 
применения достижений науки, на основе 
механизации трудоемких пропессов. Еще 
никогда наши колхозы не ихгели таких 
возможоостей для быстрого роста попхждаья 
скота и повышения его продуктивности, 
как теперь. Но укрупнение колхозов не 
уменьшает, а  увеличивает заботы и от- 
ветствениостъ партийных и советских ор
ганов за руководство всеми отраслями 
колхозяого пгроязводства. особевво за все
мерное развитие животноводства, являюще
еся центральной задачей партии и госу
дарства в развитии сельского хозяйства. 
Дальнейший подъем обшествепиого жи
вотноводства —  дело огромной государ
ственной важности, ОЕО требует повсе
дневного, оперативного руководства и оо̂  
вершенно не тегоит сакотека.

Интересы государства и колхозов требу
ют немедленно навести большевистский 
порядок на животновопескнх фермах, при
нять решительные меры к  устранению 
всех недостаткот в стойловом содержании 
скота, создать все условия для успешного 
расплода животных и полнотт сохранения 
молодняка в каждом колхозе, на каждой 
животноводческой ферме.

Райкомы партии, райисполкомы должны 
коренным образом улучшить руководство 
общественным животноводством. Необходи
мо резко повысить ответственность спе
циалистов сельского хозяйства, работников 
животиоводстаа, нрелседателей колхозов за 
положение дел на фермах.

Главным условием сохранения пого
ловья в эти решающие дни зимовки скота 
является обеспечение животных кормами, 
порядков в животноводческих помегаепиях. 
Необходимо мобилизовать все кормовые 
ресурсы, принять меры в изысканию не
достающего количества кормов, навести 
строжайшую ЭКОНОМИК! в их расходовании, 
исключить всякую всзможность растрап- 
жиривания кормов. Грубые и сочные корэи 
должны выдаваться на ферму только по 
весу, в полном соответствии с установ
ленным планом месячного и суточного 
расхода и сжармлигаться скоту после рез
ки, заларки. сдабривания их.

Особое внимание следует уделить сохра
нению молодняка. Нуж1но ввести круглосу
точное дежурство в родильных помещениях 
и в помещениях, где оазмещается молод
няк. Председатель колх,о«а о ^ за н  сейчас 
ежедневно бывать на фермах и принимать 
все меры к успешному завершению зимов
ки скота.

Долг партийных организаций развер
нуть действенное социатистическое сорев
нование среди работников животноводства 
за полиуго сохранность поголовья, за об- 
разповую подготовку в  пастбищному со
держанию скота.

Успешно закончить зимовку животных 
боевая задача всех тружеников колхоз

ной деревни Мобилизуем все силы на вы
полнение трехдетнего плана развития об
щественного животноводства!

Новосибирской, Кемеровской областей и Алтайского края) (2 рп».).
Старейший деятель большевистской партии М. Ф. Владимирский (3 стр.).
От Президиума Верховного Совета и Совета Министров РСФСР (3 стр.)
От Центрального Комитета Коммунистической партии (большевиков) Украи

ны (3 стр.).
От комиссии по оргзтгоации похорон председателя Центральной ревизионной 

комиссии ВКП(б), депутата Верховного Совета СССР тов. Владимирско
го М. Ф. (3 стр.).

Медицинское заключение о болезни и причине смерти тов. Владимирско
го М. Ф. (3 стр.).

П. Ячменев. Усилить подаотовку к  Всесоюзной сельскоховяйствепиой вы
ставке (3 стр.).

И. Осипов. Шире применять метод свободной творческой дискуссии (3 стр.).
Предварительное оовещалие заместителей министров иностранных дел четырех 

держав (4 стр.).
На первенство мира по шахматам (4 стр.).

Г .  ЛЕНИНГРАД
К и р о в с к и й  з а в о д

Директору завода товарищу СМИРНОВУ 
Главному инженеру завода товарищу ЗАХЛРЬИНУ 
Парторгу ЦК ВКП(б) товарищу СМИРНОВУ 
Председателю завкома товарищу БОГДАНОВУ 
Комсоргу ЦК ВЛКСМ товарищу КОРСАКОВУ

Поздравляю и приветствую коллектив рабочих, работниц, инже
неров, техников и служащих со 150-летием Кировского (бывшего Пу- 
тиловского) завода и награждением завода орденом Ленина.

Один из старейших заводов страны—Кировский завод сыграл 
историческую роль в революционной борьбе русского рабочего класса, 
в установлении Советской власти и укреплении хозяйственной и обо
ронной мощи нашей Родины.

После Великой Отечественной войны коллектив завода добился 
серьезных успехов в восстановлении завода и освоении производства 
важнейшей продукции для народного х;озяйства.

Желаю Вам, товарищи кировцы, дальнейших успехов в Вашей 
работе по выполнению заданий партии и правительства.

' И. СТАЛИН.

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О награждении ордена Ленина, ордена Красного Знамени
и ордена Трудового Красного Знамени Кировского завода 

в г. Ленинграде Министерства транспортного машиностроеиия 
СССР орденом Ленина

, За выхающиеея засятти nepejt Родиной 
и советским в а т о м  и в связи со стопяти- 
десятилегием со дня основания наградить 
ойдвна Ленина, ордеиа Красного Знамши в

От Центрального Комитета Всесоюзной 
Коммунистической партии (большевиков) 

и Совета Министров Союза ССР
Центральный Комитет Всесоюзной Коагмунисти ческой партии (большеянков) 

и Совет Министров Союза ССР с глубоким прискорбием извещает, что 2 апреля в 
9 чаоо® утра, после продолжительной и тяжелой болезян скончался один из старей
ших деятелей большевистской партии в Советского государства, самоотверженный 
борец за дело трудящихся, председатель Цеи1ральвой ревизионной комиссии ВКП(б), 
депутат Верховного Совета Союза ССР товарищ Михаил Федорович Владимирский.

Смерть тов. М. Ф. Владимирского, посвятившего всю свою асизнь великому де
лу коммунизма и отдавшего все свои силы на благо народа, лвляетчш тяжелой утра
той для коммунистической партии в советского азрода.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ СОВЕТ МИНИСТРОВ
ВСЕСОЮЗНОЙ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ

ПАРТИИ (большевиков). ССР.

От Президиума Верховного Совета СССР
Президиум Верховного Совета СССР с глубоким прискорбием извещает о емерп! 

одного из старейших деятелей большевистской партии и Советского государства, 
председателя Центральной ревизионной комиссии ВКП(б), депутата Вераоааото 
Совета СССР

товарища Нихайла Федоровича Владимирсаапк ]

ордена Трудового Красного Знамени Киров
ский (бывший Путиловский) завод в г. 
Левивграде Мнпистерства транспортного 
машиностроения СССР орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. Ш ВЕРНИК. 
_  _ „  Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А . ГОРКИН.
Жоеква. Креаиь, 2 апреля 1951 г.
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В Совете Министров СССР
Совет Иинистров СССР постановил образовать П1ш ительствеш у|# кЬмиеев» т> 

организации noxopo® председателя Центральной ретизионной комиссии ВКП(б) Вла
димирского М. Ф. в составе ыедующих товарищей: Суслов М. А„ председатель, Шкя- 
рятов М. Ф,, Поаю |ов П. Ц., Гофкмв А. Ф., Игнатьев С. J . ,  Румянцев Я. И. в Кру
пиц Д. В.
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П о  Р О Л Н О Й  С Т Р А Н Е
Стройки коммунизма—  

всенародное дело
ВСЕ ЗАКАЗЫ ВЫПОЛНЯЮТСЯ 

ДОСРОЧНО
ЕРЕВАН. Быстро и выеоко1вачествевно

вынолвять за(казы великих строек комну- 
низма —  под таким девиэга работает кол
лектив ереванского завода «Автодеталь». 
За три месяца рабочие, инженеры и тех
ники внесли сто рационализаторвкнх пред
ложений, направленных на увеличение 
выпуска продукции, улучшешие качества, 
высокопроизводительное использование 
оборудования.

По предложению мастера первого меха
нического цеха новатора Си'а’-яна на всех 
зуборезных в фрезерных станках двух
местные оправки заменены 5- и 8-местны
ми. В результате съём изделий увеличился 
на 25 процентов.

Все заказы великих строек коллектив 
завода выполняет досрочно. Недавно строи
тели Сталинградского гидроузла обрати
лись к предприятию с просьбой снабжать 
их автомобильньши детглями сверх ос- 
повной заявки. В адрес сталинградцев уже 
отнравлеаа вторая партия продукции 
сверх плана.

ЛЕНИНГРАДСКИЕ ЭКСКАВАТОРЫ
ЛЕНИНГРАД. Машиностроители Леяия- 

градского экскаваторного завода изготови
ли первую партию машин улучшенной 
конструкции.

Инженеры преднрвятия совместно с на
учными работниками Ленинградского фи- 
лиа.13 Всесоюзного научно-исследователь
ского института строительного и дорожно
го машиностроения модернизировали вы
пускавшийся до сих пор тип экскаваторов. 
Их производительность повышена на 20 
процентов.

За счет снижения трудоезгкости маши
ностроители с теми же затратами и с той 
же рабочей силой намного увеличат вы- 
путк экскаваторов для сталинских строек. 
Широкое применение найдут эти машины 
при создании лесозащитных полое, мелио
ративных и ирригационных каналов.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОЕ ОБОРУДОВАНИЕ
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республики идут весенние по
р т и л  «Сталинская победа», Вулканоштского района, успешно развернул сев яровых культур.

снимке: агрегат тракториста Чишмикиойской МТС Г. М Баюклы за 
работой. Он засевает за смену не менее 9 0  гектаров при норме 6 0  гектаров.

Фотохроника ТАСС.

ПРЕДМАЙСКОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ

Предложения рабочих

в
внедрены

производство

Как сообщили корреспонденту ТАСС в 
Министерстве станкостроения СССР, кон
структор Харьковского станкозавода име
ни Молотова тов. Завадский создал шага- 
юпщй конвейер для иоятажа машин. 
Впервые конвейер был применен на с ^ -  
ке шлифовальных станков и показал вы
сокие эм луатапиоины е качества. Недав
но такой конвейер установлен на горьков
ском заводе фрезервых станков.

По принципу работы шагающий кон
вейер коренным образом отличается от су
ществующих устройств, применяемых в 
машиностроении. Собираемые изделия 
(станки или другие машины) располагает
ся по линии конвейера на металлических

Шагающие конвейеры
плитах, которые вмонтированы в пол цеха. 
Гидравлические домкраты, находящиеся в 
выемке пола, через определенные проме
жутки времени приподымают станки на 
2— 2,5 сантиметра от пола, а другой ме
ханизм передьигает их вперед, в следую
щему этапу сборки. Затем станки опять 
опускаются на пол.

Новый метод позволяет сочетать все 
преимущества конвейерной и стациоиарпой 
оборки —  быстроту, и высокую точность 
монтажа.

Шагающий конвейер —  крупное новше
ство в практике машиностроеиия. В ны
нешнем Г01ТУ намечается устаповить еще 
один такой механизм на Дмитровском за- 
воде фрезерных станков, (ТАСС).
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Предмайская стахановская вахта
Трудящиеся промышленных предприя

тий страны несут стахановскую вахту в 
честь 1 Мая Коллективы заводов и фаб
рик, шахт и нефтяных промыслов сорев
нуются за лучшее использонание техники, 
превышение показателей прошлого года.

Каждый день над зданием управления 
треста «Твибулуголь» загорается красная 
звезда —  знак успепшото вьтолневия су
точного задания всеми шахтами треста. 
Ткибульские горняки нарашивает темпы. 
Родине дано много тысяч тонн топлива 
сверх квартального плана. Коллектив шах
ты имени Ленина добыл на 10 тысяч 
тонн угля больше трехмесячного задания.

Десятки промыслов Баку добыли тыся
чи тонн горючего сверх квартальной про
граммы Шестой промысел треста «Моло- 
товнефтъ» за последние дни значительно 
увеличил дебит многих буровых. Благода
ря этому десятая тоава авфтя до--

бывается сверх задания. На 11-м промыс
ле треста «Легинвефть» введены в строй 
десять ранее простаивавших буровых.

Шуйские текстильщики (Ивановская 
область) за три месяца без ввода дополни
тельного оборудования выработали на два 
миллиона метров тканей больше, чем в 
первом квартале прошлого года.

Коллектив Таллинской резиновой фаб
рики «Пшхьяла» изготовил сверх мартов
ского плана несколько тысяч пар рези
новой обуви в других изделий. Это достиг
нуто за счет лучшего использования тех- 
викв

РанивналЕзаторы внедрили более 20
предложений, увеличивших мощность обо
рудования. К 1 Мая коллектив о^зался 
увеличить производительность оборудова
ния еще н а -10 процеятов.

2 апреля. (ТАШ).

ДНЕПРОПЕТРОВСК. Коллективу нижне- 
днепровского стрелочного завода поручено 
К нюню очттраеить на стро1ггельные пло
щадки Куйбышевской гидроэлектростан
ции, Волго-Донского судоходного канала 
большую партию стрелочных переводов.

Став на предмайскую стахановскую 
вахту, металлисты сократили производст
венный цикл в досрочно вьшолнили почет
ный заказ. В адрес «Куйбышевгидростроя» 
и «Волгодонстр1,я» отправлеио семь ваго
нов железнодорожного оборудования. Пиж- 
неднепровские металлисты обязались в 
первомайским торжествам полностью за
вершить выполнение заказов строек ком
мунизма.

ПРОДУКЦИЯ ПРЕДПРИЯТИЙ ЛЬВОВА
ЛЬВОВ, Предприятия города досрочно 

вьшолвяют заказы для сталияских строек. 
В адрес «Волгодонстроя», строительства 
Каховской гидроэлектростанции отправ
лены сотни тысяч электрических ламп, 
много электроарматуры, металлорежущего 
инструмента, пиломатериалов, телеграфной 
аппаратуры, автопогрузчиков.

Железнодорожники львовской магистра
ли пропускают по «.зеленой улице» все 
грузы, адресованные великим стройкам.

2 апреля. (ТАСС).

Фронт сева яровых быстро продвигается 
на северо-восток Украины. К 1 апреля в 
посевньге работы включились колхозы 22 
областей. Многие сельхозартели пристутга- 
ли к севу технических культур.

Колхозы Винницкой. Одесской и Черно
вицкой областей начали сев сахарной 
свемы. На Полтавщине и в Кировоград
ской области сеют махорку, в Одесской 
области засеяны первые сотни гектаров 
кенафом. Несмотря на сравнительно позд
нюю весну, значительно лучше, чем в 
прошлом году, идет сев подпокровных мно
голетних трав.

В более сжатые сроки, чем в прошлом 
году, колхозы Украины провели весеннюю 
подкормку озимых. За редким исключением 
озимые хлеба повсюду в хорошем и от
личном состоянии.

Сегодня план сева ранних колосовых 
выполнили колхозы Кабарды. Эта работа 
завершена на десять дней раньше прошло
годнего. Сев проведен в осчовном по хоро
шо прокультивированной зяби. Большие 
площади засеяны перекрестным способом, 
яровизнрованньши семенами

На восемь дней раньше прошлогоднего 
начались весенние работы в Астраханских 
степях. За три рабочих дня вьшолнили

На полях  страны
план сева ранних колосовых Енотаевский 
и Харабалииский районы.

Колхозники Ульяновской области прово- 
дат задержание талых вод. Сельхозартели 
Улышовского, Старо-Кулзткинского, Кар- 
Сунского и Радищевского районов провели 
задержание талых вод на площади, в пол
тора —  два раза превышающей прош.то- 
годнюю.

В Мордовии ведется подкормка озимых 
и м'ноголетиих трав. В отличие от прош
лых лет на каждый гектар посева, в зави- 
«шости от развитая озимьга, вносится 
особая норма и вид минера-тьного удобре
ния.

Начали подкормку озимых посевов кол
хозы Калининской области.

Весенние полевые работы начались на 
юге Сибири Минусинская степь освободи
лась от снега Почва быстро подсыхает. 
Тракторные бригады Восточенской и Ще- 
тинкипской MiC на декаду раньше, чем в 
прошлом году, начали боронование зяби.

Развернули массовый сев яровых куль
тур КОЛ.ХОЗЫ и совхозы Южного Приморья. 
В сельхозартелях Ханкайской долины за 
первые два дчя пшеницей, ячменем, ов
сом засеяна вдвое большая площадь, чем в 
прошлом году. (ТАСС).

В цехах Томсвого аавода резнвовоЯ ову« 
ни е каждым дне» пшрвтея социалистиче
ское соревиовапие в честь 1 Мая. Произ
водственный плав марта коллектив завода 
перевыполнил. Бригада старшей ма
стерицы тов. Кокиной из калошно- 
сборочного цеха выполнила норму выра
ботки на 113 процентов, 89 процентов 
продукции выпустила первым ooproai. Ра
ботница этой бригады тов. Сергеева дала 
99,5 процента продукщп! первого сорта. 
Прессовщипа закройпо-наиазочного цеха 
тов. Иваном выполнила производственный 
план на 120 процентов, сэкономила 661 
квадратный метр текстильных материалов.

Коллективы всех участков, смел, цехов 
взяли на апрель еще более высокие обяза- 
тодьства. Работницы копвейера калошно- 
сборочпого цеха старшей мастерицы тов. 
втюрннои обязались выполнять нормы на 
115 процентов и давать 92 процента пер
восортной продукции.

Бригада отличного качества каландтеь 
вожатого то®. Вафина из подготовите-ипо- 
го цеха дала слово выполнить производег- 

“ зл ва 118 ироцептов. сэконо
мить 150 квадратных метров текстильных 
материа.1ов.

Па заводе проходит обществепный смотр 
использования резервов. Вне,трено и осу- 
ществляетчш 75 предложений, внесенных в 
период смотра Это способствует улучше
нию качества продукции и условий труда,

А. БЕЙЗЕРОВ, 
председатель завкома завода резиновой

обуви.

Пятимесячный план— 
к 1 Мая

Ишпшатором предмайского сопиалистн- 
чеекого соревнования среди предприятий 
об.тпищепрома выступил коллектив дрож- 
жевого завода.

~  ^™олшям пятимесячную программу 
в 1 Мая! —  с таким лозунгом встали 
на предмайскую стахановскую вахту ра
бочие завода.

В эти дни коллектив завода работает 
ритмично, по графику, повышает произво
дительность тру.13 ь успешно выполняет 
свои обязательства План первого квартала 
перовьтолнен дано на пол.чиллиона руб
лей сверхплановой продукции.

Рабочие, инженеры в техники крепко 
держат свое слово. Лучших П'!вазателей в 
ооревноваяши добилась бригадир-формов- 
пшца тов. Акулина, выполияюшая свое 
обязательство на 160 процентов. Она еже- 
дпевио формует не менее полтоины сверх- 

|Плаповой продукция.

Высоких производственных показателей 
достигли бролильщица тов. Липатова, ко
торая систематически вьтолияет план на 
165 процентов, прессовщицы тт. Попел- 
Еова, Мовголинз, выполняющие но 1 5  
нормы в смеъу.

Мобилизуя внутренние резервы. ра.звер- 
тывая предмайское социалистическое со- 
репновапне, коллектив завода с честью 
выполняет свои обязагельствз.

А . ПЕТРОВ.
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Опыт проведения открытых занятий
в  текущем учешем году петь партнйно- 

№ просвещения в Кировском районе зна
чительно выросла. Увеличилось и количе
ство кружков по изучению «Краткого кур
са истории ВКП(б)».

На пропагандистскую рабочу пришло 
Киого новых товарищей, получивших тео
ретическую подготовку в вечернем универ
ситете марксизма-ленинизма или в порядке 

. самообразования. Однако методика прове
дения занятий в кружках является сла
бым местом в работе этих товарищей.

Учитывая это. Кировский райком 
ВКП(б) гор. Томска практикует организа
цию открытых занятий.

Целью таких занятий является распро
странение опыта лучших прапагандистов, 
выяснение имеющихся недостатков, повы
шение качества пропагандистской работы.

Дни открытых занятий памечаются зара
нее. Все пропагандисты по своему жела
нию могут посетить их. Занятия обсужда- 
ютоя затем на семинарах пропагандистов.

Каковы же результаты проведения от- 
врытых занятий?

Прежде всего, пропагандисты еще раз 
убедились в том, что хорошая работа круж
ка зависит от умения руководителя мето
дически правильно организовать за
нятия и содержательно изложить но
вый материал. В кружках, где про
водились открытые занятия, среднее 
число слушателей —  10— 12 человек, и 
почти все они выступали по тому или 
иному вопросу.

Анализируя работу кружков, участники 
семинаров воочию убедились и в том, нз- 
скм ько велика роль пропагандиста в орга
низации самостоятельной работы слушате
лей, и как важно более широко использо
вать труды озсеиков марксизма-лопипиз- 
иа и другую .ичтературу при разъяснении 
основных положений «Краткого курса 
истории ВКП(б)» От того, как пропаган
дист построит СБОЙ рассказ, как глубоко 
будут разъяснены им основные вопросы 
темы, зависит качество самостоятельной 
работы слушателей.

Пропагандист Р И. Колесникова (фи
нансово-кредитный техникум) в (»оем рас
сказе на тему «Столыпинская реакция» 
умело охарактеризовала историческую об- 
стаповку в России после поражения первой 
русской революции Она удачно ис
пользовала наглядные пособия и данные о 
состоянии промышленности, сельского хо
зяйства того времени.

На семинаре было признано всеми, что 
опыт тов. Колесяиковой заслуживает одоб
рения, так как ее подход к  изложению

исторического материала дает вовможность | Организовать беседу значительно труд-
раскрыть глубокий смысл борьбы партии 
на каждом историческом этапе.

Опыт проведения открытых занятий на
глядно показал, как важно пропагандисту 
тщательно готовиться к занятию и иметь 
развернутый конспект. В копспектах про
пагандистов тт. Колесниковой, Серебря
кова и Пляскина особо выделяются основ
ные вопросы. В конспектах записаны
цифры, цитаты из произведений клас
сиков марксизма-ленинизма, примеры,
подтверждающие те и.ти иные положеиия
марксистской теории, выводы.

Участники оемнвара одобрили приме
няемый тов. Пллскинъш метод записи ме
лом на доске темы, вопросов и основных 
выводов. Слушатели во время расска
за цропагандиста делают в тетрадях
краткие записи по теме, а это ш осо^твует 
усвоению материала. При подготовке к 
занятию слушатели глубоко продумывают 
вопросы, а затем во время беседы приводят 
иэредко интересныь примеры из жязнп на
шей страны и своего города. Тов. Лузин, 
старожил города Томска, на одной из бесед 
рассказал об изменениях, происшедших в 
городе па его глазах. Он помнит, каким 
был Томск 45 лет тому назад. Тов. Лу
зин обратил внимание слушателей н на 
изменение лица города за несколько нос- 
ледних лет.

Опыт проведения отвръггьп занятий по
казал, какое большое значение имеет яс- 
иое и четкое изложение материада. Про-

нее, чем рассказывать самому. Здесь необ
ходим творческий подход, умение направ- 
,рггь беседу так, чтобы вопросы освеща
лись всесторонне с привлечением шриме- 
ро® из жизни.

На наш взгляд, прежде всего, необходи
мо ставить на обсуждение леншь основные 
вопросы. Опыт показал, что постановкой 
большого количества вопрос<ю снижается 
качество беседы, неизбежно возрождается 
БОпросно-отЕетный метод, е которым мы 
ДО.ТЖНЫ вести решительную борьбу.

Постано(вкой небольшого числа значи
тельных вопросов мы имеем возможность 
устранить этот недостаток. Некоторые 
иропаютдисты опасаются при этом, что 
отдельные слушатели будут давать одно
сложные ответы и время для беседы ока
жется неиспользованным. Так может по
лучиться лишь в том случае, если 
пропагандист будет пассивно ждать сти
хийного развертывания беседы. Нужно ру
ководить беседой, ставить дополнительные 
вопросы-, которые конкретизировали бы 
содержание главных вопросов.

На одном из занятий в кружке тов. 
Пляскина речь шла о всеобщей связи и 
взаимозависимости яв.тений в природе и 
обществе. Слушатель тов. Рахманов пра
вильно рассказал содержание этой черты

стая, ясная и правильная речь, по воз- дизлектическото метода, подтвердил свои 
можностн короткие фразы легче усваива-  ̂мысли примерами. Потом выступили дру-
ютея слушателями. В этом отношении речь 
пропагандиста тов. Колесниковой бы
ла признана хорошей. Напротив, да
же правильно построенные, но длин
ные фразы со многими придаточными 
предложениями затрудняют усвоение 
мысли пропагандиста. Тов. Серебряков со-

гие товарищи, во Еонрос все же не был 
гю.тностью освещен. Тогда тов. Пляскип 
поставил дополяптельпый йшрос в это 
помогло обеспечить исчерпывающий ответ.

Очеяь важно, чтобы в ходе беседы слу
шатели внимательно кледили за выступле
ниями своих товарищей, исправляли и до
полняли их. Положительпьш в работе тов. 
Пляскина является то, что он постоянно

Томский ремонтно-подшипниковый за
вод.

На снимке: стахановец-слесарь меха
нического цеха Е. И. Присяжный. В 
дни предмайской стахановской вахты он 
ежедневно дает до двух норм в смену.

Фото Ф. Хнтриневича.

Досрочно выполнить план 
лесоенлава—дело чести речников 

и сплавщиков
(С  межобластного совещ ания работников сплавных предприятий 

Томской, И овосибир кой. Кемеровской областей 
а Алтайского к р а я }

гласился с тем. тго раньше он пе загумы- является то, что он постотпо
I напоминает об этом слушателям, требуетвался ВЯЯ ГТЛП'ГППВТПГОМ гЬп!|.> п _________  - ' I 1 J ■вался над построением фраз, и замечания 

пропагандистов, указавших ему па недо
статки его речи, обязался учесть в даль
нейшей работе.

При обсуждении открытых занятий наря
ду с методикой рассказа большое внимание 
уделялось методике развер1гутой беседы по 
пройденному материалу. Мы пришли к вы
воду, что в некоторых кружках, благодаря 
активвости слушателей, занятия прибли
жались к развернутой беседе, но настоя
щей развернутой беседы все же ни у 
одного из трех вышеуказанных пропаган
дистов яе получилось.

разъяснить ошибку товарища или допол
нить пспо-тный отвег. Пропагандист и сам 
должен внимательно следггть за ходом 
мыслей выступающих, во-время подсказы
вая, если требуется, нужное слово, помо
гая сделать правильный вывод. Такая 
помощь пропагандиста слушателям соолаег 
яепринуждеетую обстановку и активизи
рует их.

В оргаливации развернутой беседы про
пагандистам- сде.дует проявлять максимум 
творчества. Развитию этого творчества, 
обобщению передового опыта пропаганди
стов как раз и помогают проводимые 
открытые занятия в кружках.

Л. БЕЛЯВСКАЯ.

Совершенствовать методы партийного 
руководства колхозами

За последние годы в жизни советской 
Деревпи произошли большие перемены. В 
колхозном производстве все шире приме
няются достижения современной сельско
хозяйственной техники и агрономической 
науки. Объединение мелких сельскохозяй
ственных артелей в крупные создало все 
условия для дальнейшего укрепления и 
развития колхозов.

Укрупнение колхозов выдвинуло перед 
сельскими партийными организациями 
вовые серьезные задачи. Повышая 'уро
вень организационно-партинпой и пар- 
тийно-подитичсской работы, сельские 
изрторгахшзации должны улучшить мето
ды руководства колхозами с учетом изме
нившейся обстановки. Но далеко не все 
партийные организацпи поияли это. При
мером тому может служить партийная ор
ганизация колхоза «Путь Октября», 
Пышкипо-Троицкого района.

Партийная организация этого колхоза, 
как сообщает редакции тов. М, Никишин, 
сумела добиться успешного разрешения 
некоторых хозяйственно-политических за
дач. Колхоз увеличил посевную площадь 
на 480 гектаров, намного улучшил каче
ство обработки зеи.ти. В 1950 году было 
поднято паров почти в 9 раз больше, чем 

. в 1947 году. Па 25 процентов повысился 
валовой сбор основных сельскохозяйствен
ных культур, увеличилось поголовье ско
та. повысилась продуктивность обществен
ного животноводства. Почти в три раза 
выр''сли и денежные доходы колхоза.

Хозяйсгвепные успехи артели были бы, 
вднако. более значительными, если бы 
парторганизздия по-боевому вела органи
зационно-партийную и партийно-полити
ческую работу, более продуманш) осуще
ствляла контроль деятельности правления 
колхоза

Партийная организация и ее секретарь 
тов. Н. М. Зверюга не обеспечили еще 
выполнения решений VI пленума Томско
го обкома ВКШ61.

Партийные собрания здесь проводятся 
очень редко, без тщательной к ним подго
товки. Па обсуждение в большинстве слу
чаев ставились вопросы, имеющие второ- 
степенпое значение, а наиболее важные 
вопросы внутрипартпГшогй жизни зача
стую оставались без внимания.

Колхозтки решили полностью освоить 
в 1951 году травопольный севооборот, 
механизировать трудоемкие процессы на 
животноводческих фермах, ввести элек
тродойку, автопоеше животных и т. п.

(И з редакционной почты)
В самом ближайшем времени нужно образ
цово завершить подготовку к весеннему 
севу, чтобы предстоящей весной заложить 
прочную базу получения более высоких 
урожаев зерновых и технических культур.

Эти, как в многие другие важнейшие 
задачи колхозного производства, еще не 
поставлены в центр внимания коммуни
стов и членов колхоза «Путь Октября». 
Социалистическое соревиовапие среди ра
ботников полеводства и животноводства 
не оргадшзовано, трудовая дисциплина в 
колхозе не налажена. В подготовке к весне 
участвует лишь половина трудоспособ
ных колхозников, агротехническая и зоо
техническая учеба не проводится.

Партийная организация не подсказы
вает правлению колхоза, что и как сей
час надо делать.

Агитационная в  культурно-просвети
тельная работа в колхозе запущена. Уже 
давно на квартирах колхозников не было 
агитаторов. И это не случайно: за пос
ледние четыре месяца партийная органи
зация не провела ни одного семинара или 
совещания агитаторов. В колхозе все еще 
висят лозунги, посвященные прошлогод
ней уборочной кампании. Стенные газеты 
выходят нерегулярно.

Партийная организация не руководит 
по-пастоящему комсомольской органпззпи- 
ей^ колхоза и елабо опирается на беспар
тийный актив. В селе, где расположен кол
хоз «Путь Октября», имеется 13 комсо
мольцев, 5 депутатов районного и сель
ского Советов, агроном, 3 учителя. Пзр- 
тийпая организация не вовлекла их в 
политическую работу. А при помощи ком
сомольцев и беспартийного актива можно 
было бы добиться многого.

Неудовлетворительное состояние орга- 
низанпопно-партийной и партийно-полити
ческой работы, неумелое сочетание ее с 
руководством хозяйственной деятельно
стью имеют место и в парторганизации 
колхоза «Ясный путь», Ерпвошеинского 
района. Об этом сообщает в своей коррес- 
понденпни тов. Н. Слобвжанинова.

Партийная организация колхоза не 
обеспечила правильную расстановку пар
тийных сил, мало помогает правлению в 
решении важных хозяйственно-политиче- 

I свих задач, не мобилизовала колхозников 
на успешную подготовку в весеннему се- 

, ву.
I Секретарь Ново-Николаевской геррито- 
I риадьной партийной организации Бриво-

шеинското района тов. Никифоров ив 
навел надлежащего порядка в пар
тийном хозяйстве. В списках членов 
н кандидатов в члены ВКП(б) чи
слятся товарищи, давно выбывшие из 
партийной организации, а коммунистов, 
прибывших уже несколько месяцев тому 
назад, в списках нет.

В письме в редакцию тов. Ф. Аниси
мов сообщает, что работа этой партийной 
оргаппзации проходит бес планово. Собра
ния проводятся редко. Подготовка к собра
ниям не ведется, о дне их созыва коммуни
сты узнают лишь накануне. Не удиви
тельно, что коммунисты слабо участвуют 
в обсуждении вопросов, что собрания про
ходят без должной критики недостатков.

Протоколы собраний оформляются с 
запозданием от 10 дней до 2 месяцев, по
становлений по многим вопросам в них 
пет.

Массово-политическая и культурно- 
просветительная работа поставлена пло
хо. Агитаторы не бывают на десятидвор- 
ках. стенные газеты пе выпускаются. 
Клуб почти всегда закрыт, в его работу 
партийная организация не вникает.

Несомненно, за состояние работы в пар
тийных организациях колхозов «Путь 
Октября», «Ясный путь» и Ново-Никола
евской территориальной партийной орга
низации __ несут ответственность Пышкино- 
Тпоптткнй и Кривошеннский райкомы 
ВКП(б). Требуется конкретная помощь 
первичным парторганизациям. Секретари 
сельских первичных парторганизаций 
должны сами настойчиво овладевать ис
кусством большевистского руководства, 
больше проявлять инипиативы, обеспечи
вать выполнение партийных директив.

Успех любого дела будет обеспечеп 
только тогда, когда сельские партийные 
организации хорошо поставят внутрипар
тийную работу, когда каждый коммунист 
станет работать целеустремленно, когда 
он будет подлинным организатором трудя
щихся.

Организапиоино-хозяйствепное укре
пление колхозов, успешное решение всего 
комплекса вопросов, возникших после ук
рупнения сельскохозяйственных артелей, 
является основой дальнейшего, еще более 
быстрого подъема сельского хозяйства. 
Эти вопросы должны стоять в центре 
впимадия сельских нартийныд организа
ций.

Отдел пропаганды и агаташга Куйбы
шевского райкома ВЕЩб) провел ва пред
приятиях района семинары агитаторов по 
вопросу о повышении качества згитзцнои- 
ио-массовой работы среди населения.

Семинары состоялись в коллективах 
тш ищ еторга; шлейной фабрики, 6-й сред-

С е м и н а р ы  а г и т а т о р о в
ней школы, областной конторы Госбанка, 
швейной мастерской К> 1. водоканал- 
треста. треста коммунально-бытового об
служивания в других предириятий.

На семинарах были сделаны доклады о 
том, как подготовпться и дролестн беседу 
е хрудшциинса.

Большое вйниание уделяется изучению 
передового опыта агитационной работы с 
целью передачи йю всем агитаторам рай
она. Так, одна из лучших агитаторов тов. 
Добудько (горпищеторг) е помощью отдела 
пропаганды и агитапии Куйбышев''кого 
райкома BEIK6) г.;тпвит сейчас материал, 
освещающий опыт ее работы.

В Каргасокском  
районе

ЛЕКТОРИЙ ПО ИЗУЧЕНИЮ  БИОГРАФИИ 
ТОВАРИЩ А СТАЛИНА

Отдел пропаганды в агитации райкома 
ВКП(б) организовал для населения села 
Еаргасо® лекторий по изучению биогрзг- 
фии И. В. Сталина. Лекторий посещают 
около 400 человек. Лекции читают заве
дующие отделами, секретари и члены бю
ро райкома В1Ш(б).

Еаселешие Кзргалка прослушало лекции 
«О борьбе товарища Сталина за создание 
большевистской партии в России», «Борь
ба товарища Сталина за победу Ве.тикой 
Октябрьской социалистической революции» 
и на другие темы.

ЛЕКТОРИЙ ДЛЯ УЧ И Т ЕЛ ЕЙ
При Еаргасокской средней и Гсть-Чи- 

жапсной семилетней школах созданы лек
тории но изучению иетодаки нреподавзння 
и повышению политического уровня учи
телей. Лекторий посещают около ста че
ловек. Лекции читают наиболее опытные 
преподаватели школ, работники отдела пз- 
родного образовапия и райкома ВКП(б).

В первом квартале текущего года учите
ля прослушали 12 лекций.

НОВЫЕ КУЛЬТУРНО-ПРОСВЕТИТЕЛЬНЫ Е 
УЧРЕЖ Д ЕНИЯ

В селах района развернулось строитель
ство культурно-просветительных учрежде
ний.

Наиболее организованно идет строитель
ство в поселке Нюрольского лесозаготови- 
те.яьного участка. Здесь уже построены 
два клуба и в основном закончено обору
дование их. При клубах открыты библио
теки.

Успешно идет строительство культиро- 
свегучреждений на Сепгальском лесозаго
товительном участке, в сельхозартелях 
имени Жданова, имени Еуйбышева и име
ни Чкалова, в поселках Бапдарве, Подъ- 
ельничном. Старом Еаргасве.

В нынешнем году в селах района будет 
построено 9 клубов,, шесть библиотек и 
четыре красных уголка.

СТРОИТЕЛЬСТВО В СЕЛЬХОЗАРТЕЛИ 
«НОВЫЙ БЫТ»

Во многих укрупненных сельхозарте
лях развернулась подготовка к строитель
ству колхозных центров. Составляются 
перспективные планы, проекты селений, 
заготовляются строительные материалы. 
Члены передовой сельхозартели «Новый 
быт» решили в ближайшие два— три года 
создать новый поселок. В нем иредпола- 
гается построить клуб, медицинский 
пункт, 40 жилых домов, типовое помеще
ние для скота, склады.

Место м я  нового поселка уже определе
но. начата подготовка к строительству. 
Создана постоянная строительная бригада, 
которая заготовила и подвезла около 600 
кубометров леса, произвела заготовку мате
риалов для изготовления кирпича.

СМОТР ХУДОЖЕСТВЕННОЙ 
САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ

Закончился районный смотр художе
ственной самодеятельности, в котором 
приняли участив 178 человек. Первое ме
сто занял коллектив Тымского сельского 
клуба (художествеппый руководитель тов. 
Новичков). С обширным и интереспьга ре- 
nepTj'apoM выступили самодеятельные кол
лективы районного Дома культуры, Усть- 
Чижапского детского дома, Ново-Югипского 
сельского шп’ба, Еаргасокской средпей 
школы и другие.

За хорошую подготовку к смотру и вы
сокое качество исполнения районный Со
вет депутатов трудящихся наградил по
четными грамотами и денежными премия
ми семь коллективов художественной само
деятельности н 34 лучших исполнителя.

СОРЕВНОВАНИЯ ЛЫЖНИКОВ
В селе Еаргасок состоялись соревнова

ния лыжников. В них приняли участие 
70 сильнейших спортсменов района. Луч
шие результаты показали спортсмены физ
культурных коллективов райздравотдела в 
Еаргасокской средней школы. Первенство 
среди лыжников завоевал фельдшер рай
здравотдела Е. Тобольшин. Дистанцию 18 
километров он прошел за 1 час 30 минут. 
Среди женщин первенство завоевала врач 
районной больницы П Бабншева. Расстоя- 
вие в 10 километров она прошла эа 1 час 
4 минуты.

, Хорошие результаты псказали учащиеся 
I старших классов Еаргасокской средней 
школы Гелев. Насанков, Милютина, Горя- 

■ чева в  другие.

Народы Советского Союза, вдохновлен- 
иые партией большевшеов, великим 
Сталиным, невидзтгными в истории темпа
ми развернули стройки 1ишгунизма. На 
Волге и в Ерыму, на Укралнб и в Сред
ней Азии трудящиеся страны Советов соз
дают гигантские гидроэлектростанции и 
каналы, измегаяют природу и климат род
ной земли.

В этой величайшей созидательной дея
тельности принимают участие и лесоза
готовители Сибири. Лес нужен стройкам 
коммунизма, шахтам, заводам. В снабже
нии страны лесом шлавщикам принадле
жит ведущая роль.

Понятно волнение сплав1щ т )в  и речни
ков, с которым сии обсуждали на состояв
шемся совещании вопросы о тем, как ор
ганизовать и провести в текущую naiBH- 
гацию сплав леса. Сделать надо немало. 
Кадлективам сплавных контор и лесопере
валочных комбинатов треста «Обьлесо- 
спла'с» предстоит принять от лесозаготови
телей, сбросить на ВЗ'ДУ, переп.тлвять и 
доставить пре.шряятиям страны несколько 
миллиоисв кубометров леса.

В кратчайший срок доставить лес 
стройкам и шахтам страны сплавщпки и 
речники Смогут только в том случае, сели 
они своевременно и хорошо подготовятся к 
сплаву. Между t^m, как указал упракля- 
гощий трестом «Оольлесосплав» тов. Орлов 
в'своем докладе, факты свидетельствуют о 
плохой подготовке рейдов и участков к 
сплаву. Медленно в е в т  сплотку древеси
ны па участках Еаргасокской сплавной 
конторы, низки темны реигентз ^ н ,  осо
бенно па рейдах Асиновской и Томской 
сплавных контор. План ремонта и завоза 
такелажа выполнен в среднем на 68 пре- 
цептов.

Два для речники и сплаищики обсужда
ли вопросы быстрейшего завершения под
готовки к сплаву и оргализацию дела в 
первые дни навигации.

—  Осиовиое в завершении подготови
тельных работ, —  геводшт директор На- 
рымекой сплавной конторы тс®. Гребень- 
щпкев, —  максимальное использование 
внутреггних ресурсов. Надо широко раз
вернуть социалистическое соревповлнпе. 
Чтобы справиться с п.лапом нодготовптель- 
ных работ нам требовалось 965 человек, а 
были .заияты на подготовке к навигации в 
феврале —  420, в марте—  612. П все 
же наш коллектив в основиом готов к  на
вигации.

По нпипиативе стахановцев Кетского 
сплавиого y43ijTKi в коллективе с 25 мар
та объявлен стахановский месячник, все 
рабочие встали на вахту мира. Паган 
сплавщики вызвали на соревпованле 
сплавщиков Еаргасокской сплавной конто
ры.

Тов. Гребенъщиков предложил вызвать на 
оофевпование за скорейшее завершение ле
сосплава речников Заладно-СибирсБого 
речного пароходства.

Бесперебойная доставка леса стране во 
многом Аудет зависеть от правильной ор
ганизации дела на лесоперевалочных ком
бинатах. Директор Томского леооперева- 
ЛОЧ1ИОГО комбината то®. Мзндровскпй рас
сказал. что комбинат готов к приемке ле
са. Он требовал от руководителей сплав
ных контор, участков рейдов, чтобы онп 
поставляли лее по сортаментам. В прош
лом го.ду, например. Тоогскому лесоперева- 
лочпоему комбинату доставили 150 тысяч 
кубометров пиловочника, вместо требуе
мого крепежа. А этот пиловочник нужен 

I был Еетскому и Могочштскому лесозаводам.
' Лежит без дела на комбинате 10 ттлсяч 

кубометров судостроителыюго леса, кото
рый нужен Самусьекому и Моряковскоыу 
судоремонтным .заводам.

—  Руководители сплавнъп коитор, —  
продолжает то®. Мапдаовокий, —  должны 
ггринять все меры к  тому, чтобы пвинла- 
вйть па комбинат плаиовое ко'личесгво 
древесины.

О ^^педостаточпой подготовке к сплаву 
одной из коугных сплавных контор тре
ста, Усть-Чулымскоч, говорил директор 
этой конторы тов. ЕопдакО’В.

Стахановец цеха рей,да Томсглто лесо
перевалочного ко-мбината тсв. Румяппсв 
поделился опытом организации подготови
тельных работ в пе-хе и остановился па 
раестановко и использовании ка.двов. Оп 
указал на необходимость втгимзте.твпого 
отношения к Hnumianire рабочих; там, 
где руководители советуются с коллекти
вом, прислушиваются к голосу рабочих, 
там дело идет хорошо.

На этом же вопрос© осталовился и за
меститель директора по полииптеокой ча
сти ЧумышсЕой сплавной конторы Алтай
ского края тов. Бондаренко. ' Ол гово-рит, 
что важнейшее утлс®ие успеха сплава :— 
политическое восиитапи© сплавщиков. 
Между тем, в Чумьппской сплавной конто
ре на отдельных рейдах и сплавталх участ
ках политико-массовая работа не развер
нута.

О необходимости у.дучшить культурно- 
бытовое обслуживание сплавщиков гово
рил работник Томского обкома союза рабо
чих леса и сплава тов. Брагин. Па мно
гих рейдах и сплзвучастках нехватает 
жилой площади, нет сушилок для одежды, 
в магазины! не завозится во-нремя необхо
димые продовольственные и промышлен
ные товары. Многие руководители контор 
не занимаются техиикой безопасности на 
сплаве.

В ряде контор нет твердых норм и рас
ценок на многие работы. Отеюда нутапица 
и неразбериха в начислении зарплаты. 
Руководители предприятий должны упоря
дочить нормирование до начала сплавных 
работ. j

Тов. Брагия обратил внимание участии- ! 
ков совещания на то., что нообхо.дгшо все-1 
мерно под.держивать рабочих-рационализа- 
торов и передовых стахдновцев, внедряю-1

пщх новые методы тфуда, широко раищкь-
сграпять их опыт.

О пложнх условиях труда на рейде 
Геть-Чульшекой сплавной конторы рас
сказал стахановец рейда тов. Логачев. На 
внотвь открываемом р е ^ е  Могочино будут 
работать 300 челов'вк, а жилье подготов
лено для 100. Дирекция не обеспечила 
сплавщиков спецо1деждой —  рукавицами, 
сапогами, бывают случаи задержки зар
платы.

То®. Логачев привел много случаев без-
отввтстввщного отпошеяия к делу вапита- 
но® Вудов Западно-Сибирского пароходства 
в прошедшую навигацию Например, зача
стую отдельные каэтитаны пароходов, при
ведши© порожние баржи, не брали груже
ные, ссылаясь на то, что нет приказа на 
этой

Об очсутствии дружной, слаженной дея
тельности речников и сплавщиков говори
ли Д1гректор Еаргасокской сплавной конто
ры тов. Иванов, директор Асиновской 
'оплаЕЯ'Ой конторы тов. Анисимов, мастер 
рейда паплавяых сооружений Томского ле- 
осперевалочного комбината тов. Коо.тов, 
инженер отдела сплава треста «Обьлссо- 
сп-дав» тов. Горожанкин. Последний при
вел мпото ггримеров, свидетельствующих о 
и 'согласованиости действий речников в 

; 'сплавщикоа.
I Выетушгоншй на совещании началыпгв.
! Томского районного управления Западно- 
I Сибирского пароходства тов. Фрейднп 
' признал, что в прошедшую навигапию 
между речниками н сшлавщикзми ее было 

i делового содружества и подлинного социа- 
' листического соревноваиия. Виноваты в 
этом и те и другие. Не секрет, что сплав
щпки допускали большие простои барж 
под погрузкой и выгрузкой.

---  В этом  году, ---- продолжит TOBi.
фрейднп, —  речники должны намшоп) 
улучшить дело. По сравнению е факти
чески перетезенпым в прошлом году коли
чеством древесины мы должны увеличить 
перевозки на 35 процентов, а в плотах —  
на 40.

Партия и правительство предоставили
нам все условия к тому, чтобы мы справи
лись с этой задачей. Намного увеличи
вается количество судов.

Речники приложат вое силы, чтобы чет
ко и слажепио помести сплав леса. На 
лилиях KapiacoR— Черемошпики в Усть- 
Чая—  Чоромошники судовые команды бу
дут работать по часовому графику. Оргзг 
низуегся снабжение топливом буксиров
щиков па ходу. Широко внедряется метод 
команды теплохода «Алеша Попович», 
производившей очистку машины на ходу,

—  Речппкн требуют от сплавщиков, —  
продолжает тов. Фройдин, —  чтобы они 
грузили баржи и разгружали их в срок. А 
для этого надо свооввемепно подготовить 
рейды к навигации. Например, на рей,дах 
Усть-ЧулымсЕой и Еаргасокской сплавите 
контор много мехаинзащга, но неханижмн 
не приведены в поря,док, нехватает людей 
для управления ими. На Томском лесопе
ревалочном комбипа.те готовятся однмре- 
мелпо разгружать две барски, а  надо раз
гружать три.

о плохом испольювании механизмов на 
причалах и рейдах говорил начальник уп
равления «Глаялесосбыт» тов. Петров. Ой 

i указал иа то, что механизмы часто про
стаивают. Ми-огае из руководителей сплав
ных предприятий по за.думались над тем, 
чтобы механизирдасй’ь сброску древесины 
на воду. Подготовка в сплаву всех меха
низмов идет плохо.

О п.дохом использовании техники в ле- 
СОСПЛЗВ1ПЫХ пре.дпр11ятиях говорил главный 
инженер Томской сп.ззвной конторы тощ 
Журавлев. Жаль только то, что тов. Жу
равлев. выдвинув задачу освоения техни
ки и рзспрострапепня опыта новаторов- 
сплавщпков. ие рассказал, как он орга
низует использгванне механизмов, и поче
му это важное дс.то плохо поставлено в 
Томской сплавной коиторе.

Выступпвпгав на совешапни начальники 
Чумышской, Бзрнаульсъой сплавных кон
тор тт. Таралв и Чичерин, главный ия- 
жепер Бпйской сплавной конторы тов. 
Лаврентьев, а также заместитель уппаз- 
ляющэго трестом «Обьлесосилав» тов. Ши
ряев рассказали о подготовке к сплаву в 
этих предприятиях. Чумышская сплатдаая 
контора оргаппзовааа недавно, коллектив 
се будет проводить сплав впервые. На 
рейдах и участках этого предприятия 
плохо организовано снабжение рабочих.
И© закопчена подготовка к навигации на 
рейдах Барнаульской еилавной конторы. 
Особенно плохо сбетсиг дело в Бийской 
СПЛЛЕ1НОЙ конторе, которая из года в год 
пе вьшолпяет плана. З.дееь падо усилить 
строитель'сгвв боя, механизировать мо
левой сплав.

Пе удовлетворило присутствулеядих вьл- 
ступленно начальника Томского об.дзстного 
утгравления рабочего снабжения тов, Еома- 
рова. Он ничего кошеретного не ска.зал о 
том, что сделало для снабжеаия волл®кти- 
вов рейдов в контор.

В зботе совещания принял участие 
секретарь Томского обгш а партии тов. 
Асланов.

Межобластное совещание сплавщиков 
приняло обращ1е1ше ко воем рабочим, ин- 
женерно-техндтчесжим р.аботникам и слу
жащим сплавпьн контор, лесопеоевалоч- 
ных комбинатов и тпаловаводов Томской, 
Новосибирской, Кемеровской областей н 
Алтайского края, в котором призывает их 
шире развернуть социалистическое сорев- 

I пованп© за до-свочное завершение плана 
сплава леса. У«зстниеи советаиия в<ызва- 

I ли на социалистическое соревнование кол- 
I лективы сплавных предприятий Обь-Ир- 
ТЫШСК01Ч бассейна и работников речного 
транспорта Запа4но-Ся6и.рового пароходег" 
ва.
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Старейший деятель большевистской партии 
М. Ф. Владимирский

Утром 2 апреля после продолжительной 
в тяжелой болезни скончался один из ста
рейших деятелей большевистской партии, 
самоотверженный борец за великое дело 
коммунизма; председатель Центральной ре- 
вгопонной комиссии ВКП(б), депутат Вер
ховного Совета Союза ССР товарищ Миха
ил Федорович Владимирский.

Михаил Федорович Владимирский родил
ся в 1874 году в гор. Арзамасе. В начале 
90-х годов М. Ф. Владимирский еще юно
шей вступает на путь революционной 
борьбы, получив первое знакомство с 
марксизмом и рабочим революционным 
движением в нижегородски? социал-демо
кратических кружках. В 1895 году, буду
чи студентом-мвдиком Московского уни
верситета, он ведет активную рево
люционную работу пропагандиста и 
организатора среди рабочих как член 
одного из социал-демократических круж
ков. С начала 1896 года тов. Вла
димирский работает в Московском «Ра
бочем союзе», образовавшемся в ре
зультате объединения нескольких руко
водящих социал-демократических и отдель
ных рабочих кружков. Он активно борется 
против народников за создание в Москве, 

примеру ленинского петербугскогопо
«Союза борьбы за освобождение рабочего 
класса», революционной марксистской ор- 
ганизапии.

В 1896 году М. Ф. Владимирский был 
арестован за реводюционпую работу и по-1 
еле нескольких месяцев заключения в 
тюрьме сослан в Нижний Новгород под 
надзор полиции. Возвратившись в 1898 
году в Москву, оа снова включается в ре
волюционную работу: после I съезда 
РСДРП становится членом Московского ко
митета социал-демократической партии. Во 
время студенческих волнений веспою 
1899 года М. Ф. В.тадимирскпй вторично 
высылается из Москвы, а вскоре уезжает 
за границу, где активно работает в загра
ничной организации ленипекой «Искры».

Вернувшись в Россию, М. Ф. Владимир
ский с 1903 года по 1905 год работает в 
нижегородской большевистской оргапиза- 
пин. Осенью 1905 года он переезжает в 
Москву в как член М 'ековского комитета 
партии (большевистской организапии) 
принимает деятельное участив в ре
волюции 1905 года. Поеле декабрь
ского вооруженного восстания тов. 
Владимирский работает в областном 
комитете партии, руководившем ре
волюционной работой в Центрально-про
мышленном районе страны. В 1906 
году полиция арестовала М. Ф. Вла
димирского, но ему удается до су
да, в 1907 году эмигрировать во 
Францию, где он ведет большую работу 
в заграничных большевистских организа
циях, борясь с меньшевиками и другими 
врагами пашей партия.

В июле 1917 года, возвратившись из 
вмиграции в Россию. М. Ф. Владимирский 
работает в Московской партийной органи- 
вации и принимает участие в руководстве 
вооруженным восстааием в октябрьские 
дли в Москве.

Верный ученик великих вождей рево.лго- 
цин Левина и Сталина, тов. Владимирский 
после победы Великой Октябрьской социа
листической революции отдает все свои 
силы, энергию и знания делу строитель
ства социалистического государства. Он 
входит в Президиум Московского Совета. 
На VII съезде партии тов. Владимирский 
избирается в состав Центрального Комите
та партии. Непоколебимый большевик, он 
ведет большую и разностороннюю деятель
ность в партийных и советских организа
циях. Всюду, куда направляла его пар
тия, он верно с-лужил великому делу пар
тии Ленина— Сталина, беспощадно борясь 
е врагами партии и революции.

С 1919 по 1921 год М. Ф. Владимир
ский является заместителем наркома впут- 
рениих дел РСФСР. В 1922 году он рабо
тает заместителем председателя Совета 
Народных Комиссаров Украинской ССР; в 
1925 году он избирается председателем 
ЦКК КП(б) Украины. В 1926 и 1927 го
дах т. Владимирский является заместите
лем председателя Госплапз СССР.

В 1930 году т. Владимирский назна
чается Народным комиссаром здрав10п,храпв- 
ния РСФСР, где работает до 1934 года. 
Врач по образовапию, он развертывает 
эпергичпую деятельность по выполнению 
директив партии п правительства о ра.зви- 
тии народного здравоохранения в нашей 
стране.

В декабре 1927 года на XV съезде 
ВКП(б) М. Ф. Вла.шмирский избирается 
председатетрч Нейтральной рспизионпой 
комиссии ВКП(б). С тех пор более 23 

i лет. М. Ф. Владимирский находился на 
этом посту.

М. Ф. Владимирский был депутатом 
Верховного Совета Союза ССР.

Партия и правительство высоко ценили 
выдающиеся заслуги М. Ф. Владимирского. 
За успешную работу по выполнению зада
ний партии и правительства во время Ве
ликой Отечественной войны он был на
гражден орденом Левина, а в связи 
с семидесятилетием со дня рождения 
за многолетнюю успешную государ
ственную в партийную деятельность 
Президиум Верховного Совета СССР 
наградил И. Ф. Владимирского вто
рым орденом Лепина.

Смерть вырвала из наших рядов М. Ф. 
Владимирского, старейшего большевика, 
видного деятеля коммунистической партии, 
светлая жизнь которого является приме
ром беззаветного служения партии и на
роду.

Более половины века прошло е тех 
пор, как тов. Владимирский вступил на 
революционный путь, стал борцом великой 
партии Ленина— Сталина. Вместе с нашей 
партией с самого ее зарождения он про
шел большой я славный путь, отдав все 
своп силы своему народу, великой Совет
ской Родине, делу строительства комму
низма. Память о Михаиле Федоровиче Вла
димирском навсегда сохранится в сердцах 
советских людей.

От Президиума 
Верховного Совета 

и Совета Министров 
РСФСР

Президиум Верховного Совета и Совет 
Министров РСФСР е глубоким прискорбием 
извещают о смерти одного из старей
ших деятелей большевистской партии и 
Советского государства товарища Влади
мирского Михаила Федоровича.

Усилить под готовку к Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставке

От Центрального 
Комитета

Коммунистической 
партии (большевиков) 

Украины
Центральный Комитет КЩб) Украины с 

прискорбием извещает о смерти видного 
деятеля большевистской партии, старей
шего большевика-револгопионера. председа
теля Центральной ревизионной комиссии 
ВКП(б) Михаила Федоровича Владимир
ского.

Товарищ Владимирский в годы борьбы 
партии за победу Октябрьской сопиалисти- 
ческой революпии в в период социалисти
ческого строительства в вашей стране от
давал все свои СЕЛЫ великому делу 
Ленина— Огалипа.

Многие годы товзриш Владимирский ра
ботал на руководящей партийной и совет
ской работе Украинской Советской Социа
листической Республики. Трудящиеся Со
ветской Украины, как и весь советский 
народ, навсегда сохранят память о верном 
сыне большевистской нартии Михаиле Фе
доровиче Владимирском.

ЦЕНТРАЛЬНЫ Й КОМИТЕТ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

(большевиков) УКРАИНЫ .

Медицинское
заключение

о болезни и причине смерти 
тов. Владимирского М. Ф.

Всесоюзная сельскохозяйственная вы
ставка —  всенародный Смотр побед со
циалистического земледелия. Поэтому пе
ред колхозниками и работниками сельско
го хозяйства стоит почетная задача заво
евать право участия на выставке.

В Томской области есть немало новато
ров социалистического сельского хозяйст- 
ва._ Кандидатами на участие во Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставке пред- 
став.тяюгся животноводческие фермы, по
леводческие бригады, отдельные передо
вики Томского. Еюжевциковсгого. Асииов- 
ского, Шегарского, Каргасокского и других 
районов области.

Намеченные кандидаты не тольво вы
полнили установленные Главным комите
том Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставки показате.ди, но в значительно пе
ревыполнили их. Так. в полеводческой 
бригаде элитпо-семеноводческого хозяйства 
укруппепиою колхоза «К новым победам», 
ГОегарского района, в 1950 году урожай 
яровой пшеницы Eia площади 83 гектара 
по.тучеп по 21,8 центнера, а по sepiHo- 
вым культурам на площади 200 гекта
ров составил 3 среднем по 17,8 центнера 
с гектара.

Работники свино-товарной фермы укру
пненного колхоза пнени Калинина, Ко- 
жевниковского района, от 40 свиноматок 
крупной белой породы вырастили по 17 по
росят в среднем от каждой. Хорошие пока
затели по выращиванию жеребят имеют 
работники коне-товарной фермы этого же 
колхоза. В колхозе «Комсомолец», Асинов- 
скпго района, на каждые 100 овцематок 
выращено 105 ягнят при общем поголовье 
828 овеп. В колхозе ииепи Ворошилова. 
Колпашевского района, на звероферме от 
каждых 10 самок серебристо-черных 
лисиц получено 40 лисенков.

Больших успехов добилось льноводче
ское звено колхоза «Победа», Асиповского 
района, руководимое Героем Сопизлистиче- 
ского Труда П. А. Одеговым. Урожай льно
семян составил здесь по 5.4 центнера в 
льноволокна —  по 5.2 центнера в сред
нем с гектара на площади 6 гектаров. Два 
махорочных звена колхоза «Третий решаю
щий год пятилетки», Кожевпиковёкого 
района (звеньевые А. А. Фофина и Е. Ф. 
Трамнильцева), обеспечили получение уро
жая махорочного сырья свыше чем но 50 
центнеров с гектара в среднем.

Кандидатами на выставку выдвигаются 
Томский государственный сортоиспыта
тельный участок >6 631, Томская зональ
ная льняная опытная станция, спе
циалисты этих хозяйств, а также науч
ные работники и спепиалисты Парьгаской 
государственной селекционной станции.

Значительных достижений добились 
Верхне-Кетская н Тьмокля произво.дгтвея- 
но-охотничьи станпии, рыболовецкий кол- 
хов им. Стаханова, Колпашевского района.

Кандидатами на выставку яв.ляются i 
Асиновская станция юных техников и на
туралистов, имеющая высокие показатели 
но изучению бассейна реки Ма.юй Юксы 
и проведению радиофикации в ряде колхо
зов; Тогурский детский дом, полу
чивший высокий урожай сельскохо
зяйственных культур; кружок юных 
натуралистов Томской областной станции 
юных техников и натуралистов, обе
спечивший получение высокого урожая 
томатов и проведение работы по изыска
нию новых видов кормов Д.1Я дубового 
шелкопряда в условиях Томска.

Па Всесоюзную сельскохозяйствениую 
выставку представляются конюх колхоза 
имени Ворошилова, Колпашевского рай
она, А. П. Исаев, конюх колхоза имени 
Карла Маркса. Томского района, А. И. 
Никулин, телятница колхоза «Красная 
звезда», этого же района, М. И. Верейкп- 
на, свинарка колхоза имени Калинина. 
Кожевниковского района, К. С. Медникова 
и другие передовики сельского хозяйства.

Однако подготовка к выставке прово
дится не везде. Папрпмер. в Парбнгском, 
Тегульдетекпм, Парабельском, Александ
ровском. Васюгапском, Еривошеинском 
районах кандидатами для участия на вы
ставке до сих пор никто не представлен. 
Между тем. здесь тоже есть перетовые хо
зяйства и мастера земледелия. Не пред
принято должных мер в этом отношении 
п 00 стороны областного управления сель
ского хозяйства.

Всесоюзная сельскохозяйственная вы
ставка 1951 года является важнейшим 

I государствогшым делом. Она явится гран- 
дшипой школой по обобщению и внедре
нию перед<>вого опыта в сельском хозяйст
ве, да 1̂ ьпейшего подъема сопяалистичееко- 
го земледелия.

Участники выставки и экскурсагггы 
встретятся с Героями Сопиалистичегкого 
Труда, учеными и другими людьми, добив
шимися значительных успехов в под'ьеме 
культу'ры Земледелия и животноводства. 
Многие уччоетиикп бу,гут награждены боль- 
пгамн и иал1.ми золотьгмн и серебряными 
медаля.ми. патучат дипл<1мы первой и вто
рой степени е присужлением премий Все 
участники выставки будут ванесены в 
книгу почета с указанием их достиже
ний получат свидетельства и значки 
ВСХВ.

Необходимо широко разъяснять условия 
отбора участников выставки. Надо в бли
жайшее время выявить передовиков сель
ского хозяйства, выдвинуть их кандидата
ми на участие во Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставке, а также организо
вать подготовку натуральных экспаватов.

П. ЯЧМЕНЕВ,
начальник сектора по подготовке к 

ВСХВ при облисполкоме.

Больше заботы об охране 
колхозных лесов

в  распоряжении колхозов области им»# 
ются сотни тысяч гектаров леснЕлх уго
дий. За сохранность и правильное'исполь
зование их полностью несут ответствеи- 
ность правления колхозов.

Однако многие правления колхозов этой 
ответетвенпости не чувствуют.

Особенно неблагополучно обстоит дело 
е охраной и использованием лесов в кол
хозах Зырянского района. Лес здесь вар
варски истребляется. Только за 1950 год 
в колхозе имени Огалина. Вогословевого 
сельсовета, вырублено без порубочных би
летов 3.765 кубометров, в колхозе имени 
Жданова Берлцнокогэ сельсовета.— 1.683 
кубометра. Здесь же лес разбазаривается 
па сторону.

Очень плохо ведется лесное хозяй
ство и в колхозе имени Буденного, Семе
новского. сельсовета. Лес не охра
няется. вырубается на дрова бесплатно. 
Папрпмер, Вольшедороховское сельпо заго
товило без порубочного билета 100 кубо
метров дров. Вырубка велась неправиль
но —  оставлены пни высотой до 1 метра.

Обо всем этом знают председатели сель
ских Советов, по мер в устранению недо
статков не припимзют. Больше того, пред
седатель Семеновского’сельсовета тов. Скор- 
лухопов сам заготовляет дрова без би
лета. За прошлый гол вопрос о лесонару- 
шепиях ни разу на заседании сельиспол- 
комов не ставился. Пе иптересуется тем, 
как расходуются в колхозах доходы от ле
са, и районный финансовый отдел.

Перед колхозами области стоят большие 
задачи по расширешпо кулытрпо-бЕятового 
и производственного строительства. Во
прос об охране колхозных лесов и пра
вильном их пспользовапии в связн с этим 
приобретает особое значение.

А . Д Е П Я Р Е В .

Клуб закрыт

О т  к о м и с с и и  п о  о р г а н и з а ц и и  п о х о р о н  п р е д с е д а т е л я  
Ц е н т р а л ь н о й  р е в и з и о н н о й  к о м и с с и и  В К П (6 ) , д е п у т а т а  
В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р  т о в .  В л а д и м и р с к о г о  М . Ф .

Гроб с телом тов. М. Ф. Владимирского 
устаиовл'*н в Колонном зале Дома Союзов. 

Для нрошания с покойным открьЕТ сво

бодный доступ в Колонный зал с 2 часов 
дня до 11 часов вечера 3 апреля.

О времвЕЕи похорон будет сообщено 
ПОЛНЕЕТеЛЬПО.

10-

Тов. Владимирский М. Ф. 1874 года 
рождения в течение многих лет (прадал 
гипертонической болезнью, осложнившейся 
общим атеросклерозом с преимуществен- 
Егым поражением сосудов головного мозга, 
сердца и почек, а также циррозом печени.

Смерть последовала от нарастающей 
сердечно-сосудистой недостаточности.

Начальник лечсанупра Кремля, 
член-корреспондент Академии 

медицинских наук СССР, 
профессор ЕГОРОВ П. И.

Действительный член Академии 
медицинских наук СССР, профессор 

ВОВСИ М. С.
ГЬтолого-анатом, кандидат 

медицинских наук 
АБРИКОСОВА Ф. Д.

Колхозники применяют полученные 
зппнпя па практике

Трехгодичные агрозоотЕ-хничесвив кур
сы в укрупненном колхозе имени Сверд
лова. Зырянского района, были открыты в 
конце прошлого года.

РукогюлЕггсл! зоотехнических курсов зоо-
ТеХЕЕНК тов. Леггвиееов ичого и вдумчиво 
работает над книгой, следит за сельскохо
зяйственной ЛЕттературой, тпЕательпо гото
вится в каждому занятию. Занятия прохо
дят строго по расписанию. (Слушатели 
курсов —  животЕЕОвод ТОВ. Чнгоренко, до
ярки тт. Володина. Цыганова, Кузьмиче
ва, Пупышко и другие хорошо усваивают 
прондРЕЕный изтернал. Колхозники изучи
ли Устав сельхозартели, вопросы кормле
ния молодняка, раздоя коров.

во-время получает кори. Организован хо
роший уход за молодняком. Телята Еже
дневно прибывают в весе по 400 —  БОО 
граммов.

Применяя на пр-актпке-полученные тео
ретические зияния. доярка тов. Во
лодина добЕЕлзсь повышения ежелиев- 
ЕЕого надоя молока до 9— 10 литров 
от каждой коровы, поставленной па 
раздой. Неплохие показатели име
ют доярки тт. Круппева. Сидорова.

Доярки взяли на себя социалистические 
обязательства надоить от каждой фураж
ной коровы по 1.800 ЛЕЕтров, а от каждой 
коровы, поставленной на раздой, —  по 
2.000 литров молока в год.

Жизпь фермы подчипепа строгому рас-
ЗвапЕЕЯ, п о л у ч аем ы е  ь а  з а н я т и я х  в ' п о р яд к у  дня. Передовой опедт др у ги х  ферм 

к р у ж к е , к о л х о зн и к и  применяЕОт на п р а в -  , жегвотпо®оды В1Ете,тряют в ж и зн ь  с учетом 
т и к е . Па ж и во тн о во д ч еск и х  ф ермах п аве-  ̂ местпЕ,ЕХ у с л 01ви й , еекстойчеево борю тся ’за 
дев  о б разц овы й  порядок В есь ск о т  р азб и т  ВЕ>толпепЕЕе тр ех л ети е го  п л ан а  р азв и т и я  
по гр у п п ам , н аходи тся в т е п л ы х , св е т л ы х  | общ ествениого  живошоводстча., 
и хороЕно оборудован н ы х  п о м ещ е н и я х , I Л. ВОЙТЕНКО.

В поселке Мохово. Верхне-Кетстеогв' 
района, клуб уже два месяца на замке. 
КЕЕнопередвЕЕЖка в первом квартале теку
щего гола была у нас два раза. Первый 
раз мы видели пе кинокартину, а только 
киномеханика. Передвижка приехала в 
Мохово вечером, а утром киномеханик 
увез передвижку, не показав нам ян одне>- 
го фильма.

Сейчас кппопередвпжки, в сдеязи с на
ступлением распутицы, прекращаЕОт свон 
маршруты. Па здании сельского Еиубз 
продолжает висеть замок. Что же делать 
молодежи в часы досуга?

Просим отдел культпросветработы ВерХ'' 
не-Кетекого райисполкома помочь нашей 
молодежи организовать культурный отдых,

ПАНОВА, МЕДВЕДЕВ, УШ АКОВА, 
ЗАЛОГИН, МУРЗИН и другие, есегв 

10 подписей.

Короткие сигналы
о  УлицьЕ без названий. В рай о н е  егР. 

ToNCK-I ЕЕОСКОЛЬЕМ) НОВЕ.ЕХ УЛИЕД ДО СвГО 
врем ени  по им ею т иазвлЕПДя. П оч тальоны  
не м огут ржн.Ескать ад р есато в , в р ач и  
но н ах о д я т  б отьн ы х  Ра|'онЕЕЕ.1 Й от.дел геом- 
муна.1 ьного  х о зя й ств а  Кнровеклго р ай и с
полкома обязан  в  б ли ж ай ш ем  врем ени  
у с т р а н и т ь  это т  недочет.

Н. СУЛЕЙМАНОВ.
© В районном магазине с ел а  П ы гаки н о- 

ТроиЕЕКое нрод.чвеи Вяпгкуп н а р у ш а е т  п р а -  
вп л а  свободной советской  торговли. В обе- 
д еп п ы е перер!>гвы он п р и гл а ш а е т  зн а к о 
м ы х, за .чакрьт ,1м и  дверям и  они Е>ыбир4- 
ю т Д.1Я себя то вары

А. КРИВАШ НЕВА,

Шире применять метол свободной 
творческой дискуссии

Борьба нового, п рогресси вн ого  со ста
ры м , отж иватош им  свой век  я в л я е т с я  
одной из важ н ей ш и х  закон ом ерн остей  раз
в и ти я  советского о б щ еств а  во всех обла
с тя х  е г о  ж и зн и .

Т ворческой  н ау ч н о й  игскуссдги, где 
с т а л к и в а ю т с я  р азл и ч н ы е  м н ен и я , соп о став 
л я ю т с я  Р031ШР ВЗГ.1 ЯДЫ и точ ки  зр е н и я , 
принад .деж ит йсклеочятвдым больЕпая роль 
в  борьбе нового со стар ы м , в д ви ж ен и и  
вперед  советской  Едаукв.

Свободные дигкуссии под налравляющнм 
ДЕЛнянием пашей партия ш лично товаршЕда 

у- И. В. Сталина чраобрели важнейшее зна
чение для развития советевого пекусства, 
литературы, философской, вдучиой мысли.

В Томском иелидш нсЕом и н с т и т у т е  н а у ч 
н ы е вопросы  о б с у х д а н 'т с я  на гэдичпе.ех 
коЕЕференЕЕИЯх. где прои зводи тся своего 
рода смотр научЕШХ д о сти ж ен и й  з а  год и 
где по замЕяслу долж ен преиЕЗводиться от
бор всего л ей с 1 В1И татьв в  вового , наи бо
л ее  цепного.

Н зучнЕяе вопросы  ев су ж д аю тся  т а к ж е  
н а  зас ед ан и ях  ф и зи ал о р  р а зл и ч н ы х  все- 
СОЮЗНЕ.ГХ н а у ч н ы х  обш остр. О днако п а  го
д и ч н ы х  конф еррн п и ях  и  зас ед ан и ях  н а у ч 
н ы х  общ еств Томского н ед и ц и н скогб  и н 
с т и т у т а  см елая б ольЕ п евгсгская . подлинно 
нрЕШЕЕИпна-тьЕЕяя КЕЕитика 'Е тсутствует. 11а- 
учЕЕЕяе раб отни ки . вьЕступая на н ау ч н ы х  
вон(реренциях и за с е д а н и я х , ч аш е всего 
Еюворят то л ьк о  «но поводу» и « в  с в я зи »  с 
эаслушанЕЕЕЯМи докладам и, н е  р азб и р ая  их 
подробЕЕО 0 глубоко Дьклады о б ы ч н о  п р и 
зн а ю т с я  « зас л у ж и в гю в д и м з больш ого (и ли  
д аж е  «исклю чЕ ггельного») н ау ч н о го  и н те
р еса»  Р едко  нрЕЕХодятс? с л ы ш а т ь , чтобы 
на н а у ч н ы х  за с е д а н и я х  в о зн и к а л и  борьба 
м н ен ий , горячи е своры , в  ходе которы х 
в ы я с н я л и с ь  бы  ош и бки  и сслед ов ателей , 
о п р о вер гал и сь  б ь  н евер н ы е полож е 1ИИЯ, 
неправЕЕЛьные выводы, погреш н ости  мето- 
дело ги ч ееко го  х а р а к т е р а

Творческая днекуссяя не стала еще у 
аас действенным метолом борьбы е догма
тизмом в науке, с пережитками буржуаз
н ой  ндоологии , методон борьбЕМ а а  п ередо

вую  со ветску ю  н з у к у ,  м огучим  сфедствоеи 
в о с п и т а н и я  н ау ч н о й  мо,лодежи.

Причина такого явления зак-тючается в 
том, что в среде части научных работ- 
ниЕМЕв инстгЕтута существует еще чуж
дая духу большови.Ема боязнь критики. 
Известная “асть научных работникоЕЗ 
ЕЕе поняла еше по-настпяшвму того, что 
«наука не может развиваться в преуспе
вать без борьбЕл мнений, без свободы кри
тики». (И, Сталин).

Б о я зн ь  к р и ти к и  к о р ен и тся  в  у стар е в - 
Епей. обветпЕалой и вредной тр ад и ц и и  веде
н и я  н ау ч н ы х  собрани й . соЕ’л асн о  которой 
н е  п р и н я то  п гд в е р га т ь  о ер ы я п о м у  разбору 
работгл други х  Еигфедр с ч и т а е т с я  «неудоб
н ы м »  смело критЕтковать д р у г д р у га , в осо- 
б еп п о стя , когл.г дело к а с а е тс я  всеми п р и 
зн ан н о го  н ау ч н о го  ав то р и т ета .

КритиЕса. которая появляется на наших 
научных заседаниях, бывает робкой, 
«приглаженной», в ней часто скво.зят нот
ки ЕЕЗвлнения. При этом, в зависимостп от 
степени научпого авторитета криттЕкуемо- 
го липа, эти нотки приобретают различные 
вттетгкн.

У н ас есть  в  и н с т и т у т е  т а к и е  н а у ч н ы е  
раб о тн и ки , которЕзге е непостижимой тон ко- 
сты о  умеЕот р а зл и ч а ть  с теп е н и  н ау ч н о го  
и другого ав то р и т ета  и  не и еп ее топ ко  
ВЕЕЛпизмеиять у ч т и в о с т ь  своей  к р и т и к и .

Существующий порядок ведения науч
ных собраний ,не допусЕсает возможности 
смелых критачееких выступлений со сто- 
рг>ньЕ молодых, не имеющих еще научного 
авторитета учеяьа, а поэтому некото
рые из молодьгх работников, Егройдя 
такую «школу», также начинают избе
гать критики. Это ярко раскрылось во 
время взаимного посещения доцентами и 
ассистентами практических занятий. На 
первЕдх порах ояи давали не репензии. а 
одни хвалебные отзывы, боясь «испортить 
отношения» друг с другом п с кафедрой в 
целом.

BiEte хуже обстоит дело с ваучяой кри
тикой в ученом совете института. За ряд 
лет в учетом совете подрибпо рассматрогва-

лась ТЕХ1ЕЫЮ одна научная проблема —  о 
тканевой терапии. Доклады по другим 
проблемам, разрабатЕ.Евтемым в институте, 
ип разу не гтзвидись, критически не рас
сматривались. Ппи таком положении вещей 
нечего удеевсдяться, что многие научнЕяе 
работпики даже из среды профессоров, не 
осведомлены о научной деятёльносги ин
ститута в целом.

Если бы в ученом (ювете время от вре
мени ставились доклады о научной работе 
отдельных кафедр, это создавало бы пред- 
П0ёЕ>ЕЛКИ Д.ДЯ научной ДИСКУССИЕЕ.

Отсутствие свободных творческих дис
куссий По научным вопросам является 
одной из причин того, что мы недостаточно 
ЗЕЕаем кадры молодых научнЕ>ЕХ работников, 
не имеем ясного представлеЕгия об их иауч- 
ньп устремлениях и запросах. Нередко 
этого не знают даже руководители ка
федры. на КЕЕТорой работаЕот мололЕле науч- 
втле сотрудЕгики. .Ассистент кафедры мегк- 
робиологни В М Крама1)еЕгко медлит с 
окончанием своей диссертации. Между тем, 
он ежегодно В1Елполняет и печатает рабо
ты, имеюЕЕГие определенную научную цен
ность. Очевпдно. причина невыполнения 
в срок диссертапич за1{лн1чается не в от
сутствии интереса в науке, а в чем-то 
другом. Профессор Т Д. Янович, не разо
бравшись в этом вопросе, причислила ас- 
систоЕЕта Краиаретао к числу нерадивЕлх. 
Профессор С. П. Карпова научный руково
дитель В М. Крамаренко, также не смог 
рассЕмлать ученому совету о его работе.

Молодые научные работники инспгтута 
недостаточно изучают современнЕле проб
лемы советской медицины. Во вре.чя по
следней переаттестапии ассистентов обна
ружилось, что некоторые вз них имеют 
крайне узкий общий кругозор. Очевидно, 
профессора, их руководители, забы
вают о том, что преуспевание в науке 
нево.змлжно без широкого общего развития. 
Руководители кафедр не заботятся как сле
дует об и.дейном и научном росте молодых 
научных работников, не нспользуЕОт для 
этого научные дискуссии — один из дей
ственных методов воспитания молодежи.

Научная "асть иистипта. кото'рую воз
главляет профессор Д И Гольдберг, недо
оценивает значение свободной научпоЕТ 
дискуссии, теряет чувство ' нового, рав- 
ноАуишо црохолрд мимо важных наушдьа

идей, зародившихся в институте. Так, на- 
црЕЕмер, когда методическая комиссия по
ставила на обсуждение интересную по 
ЕЕдее и новизне книгу профессора А. М. 
Хлопкова'—  «ГистофизиологЕЕческио струк
туры МЕЕОкарда», то н.ч этом заседании не 
бЕлло ни представителей научной части 
ИЕЕСТИТуТа, ни МЕЕОПЕХ ЕЕрофСССОрОВ, ПОЛЬ
ЗУ ЮЕЕЕНХСЯ больЕЕЕИм научны.м автЕьритетом.

Па заседаЕгиях учен о го  совета н е т  под- 
ЛЕШно н аучн ой  к р и ти к и  Е ж егодно  проф ес
сор Гольдберг на осЕЕОвапии к р а тк и х  ан н о 
та ц и й , которЕло со ста в л я ю тся  каф едрам и 
по каж дой  за к о н ч ен н о й  работе, в ы с к а з ы 
в а е т  в ученом  Еювете свой  при говор  о 
н ау ч н о й  п р о д у кц и и  ЕЕиститута. Ч лен ы  ж е 
у ченого  совета  о  н ау ч н о й  д ея тел ьн о сти  
и н с т и т у т а  по.дробиого представлеплЕЯ в о  
имею т, поэтом у при  опеЕше иаучшюй д е я 
тел ьн о сти  и н с т и т у т а  руковолств 1ую тся  
ПРОСТОЕМ ар и ф м е ти ч еск и м  прЕгапипом: под- 
сч и т ь гаает ся , сколько  зап л а н и р о в а н о  п а у ч - 
ЕЕЫх работ и ск о л ьк о  вы п олн ен о . По этим  

! по 'казателям  с у д я т  об усЕЕепгностп научноГь 
д ея тел ьп о стп  и я с т я т у т а  Эти фактЕл пежз- 

I ЗЕ>Евают, что у ч е н ы й  совет  в  н а у ч н а я  
ч а сть  Егнетитута н ед ооц ен и ваю т .зн ач ен и я 
тв о р ч еск о го  обеуждеяпЕЯ н а у ч н ы х  вопро
сов, з н а т е н н я  критЕГКИ.

ГюльЕнее вшЕмание, по сравясннго с 
учеи1.Ем советом института, уделяЕот твор
ческому обсуждению НЗУЧНЕ.ГХ вопросов 
методические клииссин. Все чаще и чаш© 
за после.тЕЕие годы организуЕотся нау'Етпл- 
ми работпикалЕЧ на заседаниях обгаевуэов- 
ской методической комиссии свободные 
творческие днскуссЕЕи по методичесиЕм я 
ЕЕаучнЕЛм вопросам, где критика оказы
вается боле© смелой и содержательяой, чем 
на заседаниях ученого совета, или на науч
ных конференциях. То-дько что закончив
шаяся конференция, посвяшепная памяти 
гениального ученого П. П. Павлова, пока
зала, что научная работа на многих ка
федрах начшгает перестраиваться в духе 
павловского учения. Этому г значительной 
степени помогла дискуссия, организован
ная еще в прошлом году на плопариом за
седании методическЕЕх комиссий Па этой 
дискуссии было цриЕзл'чено внимаЕше на
учных работников к задачам освоетвя 
учения И. П Павлова, в необходимости 
вести решЕвтельную борьбу с пережитка
ми учеиия Вирхова,

Е сли  бы своеврем енно в е  б ы л а  оргавЕП- 
зо в а п а  т а к а я  дискуссЕвя, то , без7сл№ по, 
п ер естр о й ка  н а у ч п о -и ссл ед о в атсл ьп о й  ра- 
ботЕЛ в  наш ем  и п сп Е туте  в д у х е  п авлов
ского у ч е н и я  н а ч а л а с ь  бы с за п о зд а 
нием , и и п с т и т у т  и е  с.чог бы в этом году 
п о 'казать  па к о н ф ерен ц и и  своих н а у ч н ы х  
д остиж еи п й  Эго я в л я е т с я  в ы р ази тел ь н ы м  
примером той  больш ой [шли. к о торая  ири- 
иаалежЕЕт в р азв и т и и  н а у к и  свободной 
тво о ч еск о й  дтЕскуссии

Это пе едЕгпствеЕШЕлй нрптЕвр и з ж и зн и  
н аш его  и н с ти ту та . Па одном и з п л ен ар - 
НЕ.ЕХ заседзЕПЕЙ м етодической  ком иссии бвлл 
сбсуж .ю п  вопрос о партш ’виости в нррпо.тз- 
в а п и и . РаёсмлтрЕЕвалЕЕСь л ек ц и и  по курсу  
« Д етск и е  бо.тсппи». Эта д п ск у сс и я  п р и н я 
л а  в далЕлвейгаем ш и р о к и й  х а р а к те р . 
О б суж д али сь  л ек ц и и  м иогих проф ес
соров. К р и ти к а  ЕШкрЕлла и з ъ я н ы  в со- 
д ерж аш ги  и форме л е к ц и й . По о т к л и 
кам  ЕваучпЕлх работиЕЕков н а  эту  дпе- 
куссЕЕю м ож яо СУДИТЬ, ЧТО к р п т и к з  и са - 
к о к р н п г к з  о к а за л а с ь  зд есь  весьм а  п олез
ной. С ейч ас н а ч а т а  иодобная ж е д и с к у с 
с и я  по м етодике п р а к т и ч е с к и х  за н я т и й . 
По первом у ж© за«еда;иию м ож но су д и ть , 
что  д и ск у сс и я  ПОЗВОЛЕЕТ н е  то л ь к о  в ы я в и т ь  
н ед о ст атк и  в преподаваггии , но и обобщ ить 
псе павЕболее цсЕгное, л у ч ш е е  в  м етодике 
п р а к т и ч е с к и х  з а н я т и й  н а  отд ельн ы х  к а 
федрах и сд елать  его  доётоянием всего 
и н с т и т у т а .

Па раенгареипом заседапии методических 
Есомиссий проводилось обсуждение рукопи
сей двух Еьняг —  профессора й. Н. Осепео- 
ва и доцента П. В. КоиЕгина и книги иро- 
бюсёора Стукса. Оживленный обмен мне
ниями я серьезная критЕЕка оказались 
весьма цолезпЕ.гми для авторов. Воеполыво- 
вавшись материалами дискуссии, они вче- 
елн исправления в свои ру'коиисч. Дис
куссия бы.да полезной н для всех участ- 
пиЕЕОв ев. К сожалению, этот первЕдй удач
ный опыт разбора научньп трудов перед 
выходом их в свет пока не повторяется.

По иницпати1№ профессора А. М. Хлоп- 
кова была проведена научная квюререн- 
ция ряда родственных ка(редр с обсужде
нием вопроса о трансформации тканей. В 
оживленной дискуссии выявитась одееосто- 
рошЕОсть в трактовке и изучении этого 
'вопроса E ia  морфолопЕческих кафедрах. 
Этот хороший ОПЫТ' иежкафедральных на-

[у ч н ь га  дискуссий следует подхватить в 
; другим каф едрам .
I П у ж п о  с к а з а т ь , что н а  н аш и х  диш сус- 
I си ях  по м етодическим  ее нлучне.ем вопросам  
'да-деко пе всегда к р и ти к а  б ы в а ет  н а с т о я -  
i ш ей , б ольш еви стской , н ау ч н о й  к р и ти к о й , 
i З ач асту ю  опа еЕосит пов©рхееосте1 е.ей, фор- 
|м а л ы 1ЬЕЙ х ао ак те р . Т акой  формгиЕьной к р и 
ти к о й  бы ли проиикпутЕ.Е, на.чримор, репрп- 
зп и  профессоров К. П. Ч ер еп н и н а . А. Г. Са- 
випьЕХ, доцентов А. А. Короленко. А. Ф,- 
СмыЕЕЕляевой. д ан н ы е  ими на л е к ц и н  на- 
УЧЕЕЫХ рабетпЕЕков.

Е сть  ф ак ты  нездорового отнотеш Е Я  в  
к р и т и к е . Н априм ер , проф ессор И В. Во
робьев во вре.мя п авловской  конфЕ»ренпин 
в ответ п а  резонное замечание о  том, что 
в ©го докладе не при веден о  достаточно, 
убелЕЕтельЕЕЫх ф акто в , обвинил  в ы с т у п а 
ю щ их в  « н ау ч н о м  невежестЕЕе». С ам овлю б- 
лбЕЕЕЕОсть и отсутствио с аи о в р и тп ч п о стн  
за к р ы л и  н р о ф е е з д у  Воробьеву гл аза  н а  
то , что обш ив д ек л ар а ц и и  не м огут за
м ен и ть  в  докладе ЕЕаучных ф актов .

З н а ч е н и е  тво р ч еск и х  ди ску сси й  состоит 
в  том, что  ОИИ ОбЪЕ!ДНПЯЮТ н а у ч н ы й  150Л- 
л е к т и в  Етнетитутз. Каждая д и с к у с с и я , 
в ы д в и г а я  серию  новедх вопросов, с л у ж и т  
стн м улом  для соЕ врш риетвовапия м етодов 
ц р еп о д аваи и я . для р азв и т п я  н а у к и  в н а 
ш ем и н с т и т у т е  и  для идеологического  ро
ста  к о л л е к ти в а  н а у ч н ы х  работЕЕнков. Сво
бодные творчески©  д и ск у сси и  воспите.евз-  
ЕОТ у у ч е н ы х  ЧуДЕСТЗО EEOBO.ro, ггобуж даю т 
ЕЕх к  борьбе с догмати.амом в  п р е п о д а в а н и я  
и в н ау к е . Пало всем ерно  разЕдивать твор
ч еск и е  дискуссЕги, крЕЕтнку И ЕЕамокрнтшьу^ 
в и н с т и т у т е .

Нам кажется, что будет весьма полев- 
ньЕМ ДЛЯ общего дела, если и другие вузЕД 
г. Томска поделятся своеезе О'Пытом по про
ведению Свободных творческих дискуссий.  ̂

Профессор И. ОСИПОВ.
От редакции: Редакция считает, что 

вопрос о применении метода свободной 
творческой днску'мии. поднятый « статье 
npoifieceopa И Н Осипова, имеет чрезвы
чайно важно** значрЕ»ие для поедеиенрееяя 
уровЕЕя научно иссле.Есвателнекой работы 
в вузах. ЕЕ обрашается к научны» работ
никам томских вузов е ПРИ.ЕЕ.ЕВОМ —  ЕДЫ- 
ступить па етраииЕгах газеты, обменяться
МЕЕСЕЕЕЕЯМИ ПО BOUpolCaM, ПОеДЦЯТЬЕМ В ЭТОЙ 
с тат ье .
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К Р А С Н О Е  ЯНАМЯ Среда, I  апреля I 9 5 f  г. W 66 (8632?

Предварительное совещание заместителей министров 
иностранных дел четырех держав

ПАРИЖ, 2  апреля. (Спец. корр. 
ИГАСС). Сегодня совещание заместите
лей министров иностранных дел четы
рех держав, созванное для выработки 
повестки дня Совета министров ино
странных дел, продолжало свою работу. 
На заседании председательствовал пред
ставитель Франции Пароди.
. Выступая первым, Пароди внес от 
вмени делегаций США, Великобрита
нии и Франции новое предложение, ко
торое, как заявили представители за
падных держав, охватывает весь пред
лагаемый ими проект повестки дня.

Этот проект гласит;
«I- Рассмотрение причин и следствий 

существующего международного напря
жения в Европе и мер, необходимых 
для обеспечения действительного и дли
тельного улучшения в отношениях меж
ду  Советским Союзом и Соединенными 
*Птатами, Соединенным Королевством и 
Францией, включая следующие вопро
сы, относящиеся: к существующему 
урювню вооружений и вооруженных сил 
И мерам для установления международ
ного контроля и сокращения вооруже
ний и вооруженных сил, включая воору
жения и вооруженные силы СССР, Со
единенного Королевства, Соединенных 

.Штатов и Франции: к демилитаризации 
Германии; к выполнению существую
щих договорных обязательств и согла
шений; к устранению угрозы войны и 
боязни агрессии.

II. Завершение договора для восста
новления независимой и демократиче
ской Австрии.

III. Проблемы, относящиеся к вос- 
•бтановлению германского единства и 
подготовке мирного договора».

В своих коммеР1тариях Пароди безос
новательно. утверждал, будто первый 
Пункт нового проекта повестки дня. 
Предложенного делегациями трех дер
жав, полностью отвечает требованиям 
делегации СССР о том, чтобы в каче
стве основных проблем на рассмотрение 
Совета министров были поставлены во
просы о демилитаризации Германии и 
о сокращении вооруженных сил четы
рех держав.

В таком же духе высказался и Дэ- 
вйс. Джессеп присоединился к Пароди 
В Дэвису.

Представитель СССР Громыко сде
лал в предварительном порядке ряд за
мечаний по существу нового проекта 
повестки дня, представленного делега
циями трех держав. Он указал, что и в 
этом проекте вопрос демилитаризации 
Германии не занимает того места, какое 
он должен занимать по своему значе
нию. и отодвигается на задний план. 
Это показывает, что представители трех 
держав попрежнему пытаются умалить 
значение этой важнейшей проблемы.

Что касается вопросов сокращения 
Вооруженных сил. установления между
народного контроля и уровня вооруже- 
И.ИЙ и вооруженных сил, сказал 1>омы- 
:о, то в первом пункте нового предло- 

.жения трех держав эти вопросы, как и 
1гре}кде, поставлены вверх ногами. 
Чравда, редакция пункта изменена, но 
гервое место в чем попрежнему отво

дится вопросу об уровне вооружений, а 
:затем уже говорится о международном 
контроле, но ари этом не указывается, 
над чем должен быть установлен конт
роль, для какой цели он должен быть 
введен. Между тем. в советском предло
жении от 28  марта говорится ясно, что 
нужно рассмотреть вопрос об установле
нии международного контроля над со
кращением вооруженных сил четырех 
держав.

Громыко отметил далее, что. ставя 
попрежнему на первый план вопрос об 
уровне воор.ужений и вооруженных 
сил и на последний план — основной 
вопрос о сокращении всоруженных сил, 
делегации западных держав попрежнему 
следуют своей установке, сущность ко
торой сводится к подчинению вопроса о 
сокращении вооруженных сил вопросу 
об уровне вооружений. Именно поэтому 
Новый проект трех держав имеет стран- 
Н5ТО уродливую форму, поскольку в 
нем смазывается одна из основных по
литических задач—сокращение воору
женных сил

Далее Громыко указал, что другая 
сторона вопроса о сокращении воору
женных сил состоит в том, должна ли 
йтти речь о сокращении вооружеяньк

сил четырех держав (США, СССР, Ве
ликобритании и Франции) или о сокра
щении вооруженных сил вообще, как 
говорится в предложении трех делега
ций. С самого начала, заявил предста
витель СССР, мы внесли предложение о 
сокращении вооруженных сил четырех 
держав, имея в виду, что это решаю
щий вопрос обеспечения мира. Мы ука
зывали, что трудю  найти человека, ко
торый не согласился бы с тем, что ос
новным является вопрос о том, будут 
ли сокращены вооруженные силы имен
но четырех держав. До сих пор нам 
указывали, что политика, которую сей
час проводят западные державы, вызва
на якобы наличием у Советского Союза 
многочисленных вооруженных сил. Эти 
утверждения были, как известно, опро
вергнуты в известной беседе 
И. В. Сталина ' с корреспондентом 
«Правды», а также в нотах советского 

■правительства правительствам трех дер
жав. В беседе с корреспондентом 
«Правды», опубликованной 17 февра
ля сего года, И. В. Сталин, касгшсь 
заявления премьер-министра Велико
британии Эттли относительно того, 
будто СССР все больше увеличивает 
свои вооруженные силы, указал на 
лживость этого заявления.

«Премьер Эттли должен был бы знать 
по собственному опыту, как и по опы
ту США, — - сказал И. В. Сталин, — 
что умножение вооруженных сил стра
ны и гонка вооружений ведет к развер- 
тьгеаиию военной промышленности, к 
сокращению гражданской промышлен
ности, к приостановке больших граж
данских строек, к повышению налогов, 
к повышению цен на товары массового 
потребления. Понятно, что, если Совет
ский Союз не сокращает, а, наоборот, 
расширяет гражданскую промышлен
ность, не свертывает, а, наоборот, раз
вертывает строительство новых гранди
озных гидростанций и оросительных си
стем, не прекращает, а. наоборот, про
должает политику снижения цен, — то 
он не может одновременно с этим раз
дувать военную промышленность и 
умножать свои вооруженные силы, не 
рискуя оказаться в состоянии банкрот
ства.

И если премьер Эттли, несмотря на 
все эти фгжты и научные соображения, 
все же считает возможным открыто кле
ветать на Советский Союз и его мир
ную политику, то это можно объяснить 
лишь тем. что он думает клеветой на 
Советский Союз оправдать гонку воору
жений в Англии, осуществляемую ныне 
лейбористским правительством».

То, что было сказано британским 
премьером, продолжал Громыко, не
сколько раз повторялось в ходе нашего 
совещания представителями западных 
держав, хотя нелепость этого утвержде
ния давно доказана. Но, если предста
вители трех держав все же не переста
ют, говорить о якобы многочисленных 
вооруженных силах Советского Союза, 
то почему же они возражают против со
ветского предложения обсудить вопрос 
о сокращении вооруженных сил четы
рех держав, в том числе Советского 
Союза?

Нам могут сказать, что делега
ции трех держав не против обсуж
дения вопроса о сокращении воору
женных сил четырех держав, но 
что они стоят за то, чтобы был 
рассмотрен вопрос о сокращении воору
женных сил всех государств. Такого ро
да заявление никого не может ввести в 
заблуждение. Известно, что вопрос о 
сокращении воорзчкений и вооруженных 
сил уже рассматривался в ООН, но там 
не удалось добиться решения этой важ
ной задачи, потому что великие держа
вы не смогли договориться по этому 
вопросу. А раз так, то казалось бы 
нужно попытаться решить эту задачу 
путем переговоров между четырьмя дер- 
гкавами. Это и предлагает Советский 
Союз, но представители трех держав на 
это не согласны, они предлагают рас
смотреть этот вопрос «на международ
ном уровне», т. е. в ООН. Получается 
заколдованный круг. Советская делега
ция не может не сделать вывод, что 
тот, кто возражает против рассмотрения 
вопроса о сокращении вооруженных сил 
четырех держав, в действительности 
вообще Hfc хочет сокращения воору
женных сил, и никакие формулировки 
не могут скрыть этого.

Громыко отметил также, что новый 
проект повестки дня, предложенный де
легацией трех держав, не включает во
проса относительно выполнения мирного 
договора с Италией, в части касающей
ся Триеста, хотя советская делегация 
уже изложила свою точку зрения по 
этому поводу.

Представителя трех держав не отве
тили также, сказал Громыко, на совет
ское предложение о рассмотрении ми
нистрами вопроса об Атлантическом 
пакте и создании американских воен- 
ньк баз в Англии, Норвегии, Исландии 
и в других странах Европы и Ближнего 
Востока Внося это предложение, со
ветская делегация утшзала на прямую 
связь этого вопроса с проблемой отно
шений между четырьмя державами, о 
которой говорится, как в предложении 
трех держав, так и в советском предло
жении от 2 8  марта.

Советское правительство считает, что 
при обсуждении вопроса о причинах су
ществующего международного напряже
ния в Европе и мерах, необходимых 
для .улучшения отншчений ме>кду че
тырьмя державами, нельзя не рассмот
реть вопрос об Атлантическом пакте и 
о создании американских военных баз 
в ряде стран. Возражения против этих 
советских предложений нельзя было бы 
расценить иначе, как нежелание обсу
дить один из важнейших вопросов, 
имеющих прямое отношение к причинам 
существующего международного напря
жения в Европе.

Выступивший затем представитель 
США Джессеп назвал «инсинуацией» 
аргументы, приведенные Гфомыко в 
обоснование советского предложения — 
поставить на обсуждение Совета мини
стров иностранных дел вопрос об Ат
лантическом пакте и американских во
енных базах.

Представитель СССР Громыко, отве
чая Джессепу, указал, что напрасно 
последний полагает, будто можно отде
латься от этого вазкного вопроса одной

^двумя фразами. Вопрос об Атланти
ческом пакт>е, о создании американских 
военных баз в разных странах имеет 
непосредственное отношение к вопросу 
об улучшении отношений между четырь
мя державами, независимо от того, нра
вится это правительству США или нет. 
Если бы, сказал Громыко, мы обсуждали 
этот вопрос по существу, то мы сказа
ли бы очень много весьма интересного 
на эту тему. Но мы пока здесь не го
ворили о том, сколько создано амери
канцами в разных странах баз, назначе
ние которых не скрывают даже те. кто 
их создает. Мы исходим из факта, что 
в разных странах имеются американ- i 
ские военные базы, чего никто не может ' 
отрицать. Я хочу обратить внимание 
Джессепа на то, продолжал Громыко, 
что я не говорил еще, для чего созда
ются американские военные базы, хотя 
об этом можно читать ежедневно даже 
в американской прессе. Об этом, как 
говорится, воробьи чирикают на каждом 
доме в Вашингтоне и в Нью-Йорке. Сто
ит, например, обратиться к помещенной 
в декабре 1 9 5 0  года в американском 
журнале «Америкеь мэгэзин» карте, 
опубликованной с одобрения военного 
министерства США, чтобы убедиться, 
что на территориях, тяготеющих к гра
ницам СССР, в разных частях мира 
размещены десятки американских воен
ных баз. Чтобы убедиться в этом, стоит 
также почитать газеты, в которых опуб
ликованы заявления официальных пред
ставителей США, в том числе и амери
канских генералов, побывавших недав
но в Турции.

Мы предлагаем включить в повестку 
дня вопрос об Атлантическом пакте и 
американских военных базах, посколь
ку он имеет прямое отношение к при
чинам существующего международного 
напряжения и к вопросу об отношениях 
между четырьмя державами. И не яс
но ли из сказанного, закончил Громыко, 
насколько абсурдным является заявле
ние Джессепа о том, что США будто 
бы не имеют своих военных баз на тер
риториях других стран. Так могут заяв
лять лишь люди, которые только что 
появились на свет.

Представители трех держав ничего 
не ответили на заявление Громыко.

Следующее заседание состоится 
3  апреля.

В странах народной 
демократии

БОЛГАРИЯ

Знатные болгарские ткачихи лауреат 
ты Димитровской премии Л. Димитрова 
и Ю. Герасимова недавно обратились к 
трудящимся Болгарии с призывом ши
роко развернуть предмайское социали
стическое соревнование и ознаменовать 
1 Мая новыми производственными 
победами.

Этот призыв нашел широкий отклик 
во всех уголках страны. Используя бо
гатый опыт советсьих передовиков про
изводства, лучшие ткачихи Пловдивской 
текстильной фабрики «Марица» пере
шли на обслуживание шести, восьми н 
десяти станков.

Рабочие порта Бургас, включивпгась 
в предмайское социалистическое сорев
нование, в 2—3 раза быстрее, чем обыч
но. разгружают корабли, прибывшие из 
Советского Союза с оборудованием и 
материалами для новостроек города Ди- 
митровград.

ВЕНГРИЯ

В Будапеште закончился двзгхднев- 
ный съезд союза венгерских борцов за
свободу.

С отчетным докладом на съезде вы
ступил генеральный секретарь союза 
Иштван Кенез. Докладчик подробно 
остановился на успехах, достигнутых 
венгерским народом за 6 лет существо-

За Пакт Мира!
Индийская прогрессивная общественность 

поддерживает Обращение Всемирного 
Совета Мира

ДЕЛИ, 2 апреля. (ТАСС). Обраще
ние Всемирного Совета Мира о заклю
чении Пакта Мира между пятью вели
кими державамр нацию в Индии ши
рокий отклик. По сообщению газеты 
«Свадхината», массовые митинги, по
священные сбору подписей под Обраще
нием, состоялись в Калькутте, Гаури- 
пуре, Бхадрешваре, Гхатале н других

городах Индии. В одном из районов 
Калькутты — Баллигандже на днях со
стоялась районная конференция сторон
ников мира под председательством из
вестного индийского философа Махенд- 
ралала Саркара. На конференции было 
объявлено, что в Баллигандже уже со
брано 2 3 тыс. подписей под Обращением 
Всемирного Совета Мира.,

Трудящиеся Франции в борьбе за мир
ПАРИЖ, 2 апреля. (ТАСС). Фран

цузская общественность требует созыва 
конференции пяти великих держав, а 
также заключения Пакта Мира между 
ними. В ряде департаментов Франции 
начались кантональные конференции 
сторонников мира, на которых обсужда
ются решения первой сессии . Всемирно
го Совета Мира.

Согласно сообщению газеты «Юма- 
ните». служащие и инженеры компа
нии водоснабжения и канализации в I 
Ницце на своем собрании приняли текст I 
письма заместителям министров ино-1 
странных дел, заседающим сейчас в i 
Париже, в котором, в частности, они |

шить все неразрешенные еще пробле
мы, которые могли бы создавать угро
зу войны». В письме выражено также 
пожелание, чтобы заместители мини
стров иностранньх дел «составили та
кую повестку дня, которая была бы 
приемлемой для всех и которая макси
мально облегчила бы предстоящие пе
реговоры» .

Та же газета сообщает, что вчера в 
городах Виллереаль, Фомель (департа
мент Ло н Гаронна) состоялись канто
нальные конференции сторонников ми
ра. на которых обсуждгьлись решения 
сессии Всемирного Совета Мира и, в ча-

вания в стране режима ̂ демократии, рас- требуют созыва конференции пяти вели-! стности. Обращение Всемирного Совета
сказал о современной напряженной 
международной обстановке, о том, что 
силы мира постоянно растут и крепнут.

Съезд принял резолюцию, в которой 
подчеркивается, что главная задача сою
за—объединить в своих рядах сотни ты
сяч честных трудящихся и воспитать их 
в духе горячего патриотизма.

РУМЫНИЯ

Тысячи трудящихся Румынии повы
шают свою квалификацию на заводских 
и фабричных курсах, в технических 
школах, на рабочих факультетах.

Уже в прошлом году для электропро
мышленности были подготовлены 
2 .2 0 0  квалифицированных рабочих. 
Нефтяная и горнорудная промышлен
ность получила около 10  тысяч квали
фицированных рабочих, металлургиче
ская промышленность — 3 2  тысячи.

В настоящее время на специальных 
курсах и в школах обучаются 1 0 3  тыс. 
молодых рабочих.

2 апреля. (ТАСС).

З а б а с т о в о ч н о е  д в и ж е н и е  
н а  ю г е  И р а н а

ТЕГЕРАН, 2 апреля. (ТАСС). Заба
стовка рабочих Англо-иранской нефтя
ной компании в Хузистане продолжает
ся. Как уже сообщалось, забастовка 
распространилась на нефтепромыслы 
Мееджеде Сулейман. Кроме того, име
ются сведения о том, что забастовала 
также часть рабочих на нефтепромысле 
Лаали. К забастовке рабочих примкну
ли служащие Англо-иранской нефтяной 
компании, работающие на нефтепромы
сле Ага-Джари. На других промыслах 
проводятся демонстрации солидарности 
с бастующими.

Продолжается забастовка портовых 
рабочих Бендер Машура и части транс
портных рабочих на некоторых промыс
лах.

ких держав для того, чтобы «разре-' Мира о заключении Пакта Мира..

События в Корее
СООБЩЕНИЕ ГЛАВНОГО КОМАНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ АРМИИ

к о р е й с к о й  н а р о д н о -д е м о к р а т и  ч е с к о й  р е с п у б л и к и
ПХЕНЬЯН, 2 апреля. (ТАСС). Глав

ное командование Народной армии Ко
рейской народно-демократической рес
публики сообщило 2 апреля:

Части Народной армии совместно с 
частями китайских добровольцев на всех 
фронтах продолжают вести ожесточен

ные бои, нанося прютивннку значител№ 
ные потери в живой силе и технике.

На западном и центральном фронтах 
части Народной армии за последние не
сколько дней, уьич1ожи.ди, ранили и 
взяли в плен свыше 3 тысяч 
офицеров противника.

iiiiiimiii------------------------

солдат я

На первенство мира по шахматам
Матч М. Ботвинник—Д. Бронштейн

1 апреля восьмой партией завершилась | можньгм —  отсутствовали и объекты для 
первая треть матча. Белыми играл Броя
штейн. Противники избрали сложный и 
острый вариант славянской защиты. В 
отличив от предыдущих встреч иачало бы
ло разыграно в быстром темпе, видимо, 
оба гроссмейстера были хорошо подготов
лены к  этой системе.

Face на 17-м ходу про(иэошел размен 
фефзей, а затем и ладей, но положение 
оставалось напряженньш. F белых образо
вались две связанные проходные пешки на 
крайних линиях ферсювого фланга. При 
поддержке двух слонов Бронштейн продви
гал их вперед. Зато в пентре грозно вы
глядела цепь черных пешек, а  слон в 
конь Ботвинника успешно задержали бе
лые пешки.

Тогда создалась позиция, в которой ни 
одна из сторон не могла усилить своего 
положения. Дальнейшее про,твижеиие как 
белых, так в черных пешек не было воз-

успешного наладения.
К 41 ходу, когда партия была отложе- 

ва, произошли дальнейшие размены, и на 
доске остались разноцветные слоны и по 
три пешки. Хотя положение Ботвинника 
несколько прсапочтительнее, но, очевидно, 
этого перевеса недостаточно для победы. 
Пока счет матча 4 ’3 в пользу Ботвинника.

2 апреля 8-я партия матча будет доиг
рываться, если противники в процессе 
анализа не придут к соглашению ва 
ничью. (ТАСС).

V
2 апреля должна была доигрываться

восьмая партия матча Ботвинник — Брпн- 
пгтейи, оставшалгсч накануне незакончен
ной. Однако после домашнего анализа 
Ботвинник сообщил арбитру матча — ■ 
международному мастеру Опочепскому (Че
хословакия), что согласен на ничью. С та
ким исходом согласился и Броиштейи, пос
ле чего в партии был зафикенровая ни
чейный результат. (ТАСС).

-llUlllllllllinilllllU-

П о г о д а
По сведениям Томского гидрометео

рологического бюро, сегодня в городе 
Томске и по области ожидается пасмур
ная с осадками погода. Ветер в южных 
районах юго-восточный с переходом к 
юго-западному, 7— 12  метров в секунду.

в северных районах — западный с по
следующим переходом к восточному, 
5 — 10 метров в секунду. Температура 
воздуха по области ночью О—5 граду
сов мороза, днем O-f-5 градусов тепла. 
В городе ночью O-f-2, днем 4-|-6  гра
дусов тепла.

Извещение
Приет граждан по личньш 

ввскресные дни производится 
лем. заместителями председателя в чле
нами облисполкома с 12 часов утра до 2-х 
часов дня в помещении облисполкома 
(пр. им. Ленина, Лй 2, второй этаж).

вопросам в  
председатв-

Ответственный редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

- IIIIIIIIIU IIIIIIIIIIIII -

Активизация фашистов в Западной Германии
БЕРЛИН. 2 апреля. (ТАСС). Ан

тидемократический режим в Западной 
Германии и проводимая там усиленны
ми темпами ремилитаризация привели к 
активизации фашистов.

Преследуя все демократические орга
низации. ставящие своей целью сохра
нение мира и воссоединение Германии 
на демократический основе, западные 
окк.упационные власти и боннское пра-! 
вительство реваншисто.в предоставляют 
полную свободу д е т  ельности различно-1 
го рода фашистским группировкам, I 
призывающим к «походу против боль-  ̂
шевизма». к ремилитаризации Западной 
Германии и к реваншистской войне. В

Театр, кино
ТЕАТР вп. В. П. ЧКАЛОВА

4 апреля — «Волкн в овцы».
5 апреля — «Укрощение строптивой».
6 апреля — «Укрощение строптивой».
7 апреля — «Укрощение строптивой».
8 апреля вечером — «Укрощение 

строптивой».
10 апреля — «Укрощение стропти

вой».
Готовигся я посгановке;

«Рассвет над Москвой».
А. Суров

щих подобного рода организаций в аме
риканской Зине в Мюгаене создана пар
тия, называющая себя «национальное 
объединительное движение Германии». 
Даже западногерманская печать вынуж
дена признать, что эта партия является 
самой настоящей фашистской партией.

Нюрнбергская газета «Ахт-ур-латт» 
опубликовала выдернши из только что 
опубликованной программы этой пар
тии. Основатель ее Эрвин Бернер в 
«Воззвании ко всем немцам» сообщает, 
что его партия борется, в частности, 
«за восстановление германской импе
рии в грашщах, какие существовали на 
31 декабря 1 9 3 7  года; за создание в

программы 
«борьбу против

дополнение к десяткам уже существую- рамках Атлантического пакта герман

ской армии против угрозы с востока; за 
возвращение всех лишенных родины 
на их прежнее местожительство» и т д 
Основным пунктом своей 
Эрвин Бернер ставит 
большевизма».

Создание такого рода фашистской 
партии в американской зоне свидетель
ствует о том, что американские поджи
гатели войны, втягивая Западную Гер
манию в свои военно-авантюристические 
планы, снова возрождают гитлеризм 
как орудие борьбы против демократиче
ских сил немецкого народа, как орудие 
развязывания разбойничьей реваншист
ской войны в Европе против свободо
любивых и миролюбивых народов.

Покушение на временного поверенного в делах Венгрии в Югославии
БУДАПЕШТ. 2 апреля. (ТАСС). Ин

формационный отдел министерства ино
странных дел Венгерской народной ре
спублики сообщает, что 31 марта в 9  
часов вечера в Велфаде было соверше
но провокационное покушение на вре
менного поверенного в делах Венгрии в 
Югославии Иштвана Храбец и шофера 
венгерской миссии.

Агенты югославской УДБ (титовская 
охранка — Прим ред.) напали на ма
шину, вытащили из нее шофера Радиан

АФИНЫ. 2 апреяя. (ТАСС). Газета 
«Элефтерня», ссылаясь на местные 
официальные американские источники, 
сообщает, что в Грецию прибыл видный 
чиновник организации по осуществле
нию плана Маршалла Фредерик Грей 
для расследования дела группы амери-

н начали зверски избивать его. Иштван 
Храбец вышел из машины и позвал по
лицию. Тогда агенты УДБ набросились 
на него и нанесли ему несколько тяже
лых ударов по голове рукоятками ре
вольверов. Полицейского, который за
писал номер машины УДБ, агенты 
взяли с собой.

Поскольку в Белграде нельзя было 
обеспечить соответствующего ухода за 
раненым Иштваном Храбец, венгерское 
правительство отозвало его на родину.

Ямериканские нравы
канских советников при греческом ми
нистерстве путей сообщения, замешан
ных в мошеннических махинациях.

Эти американские советники вкупе с 
греческими дельцами занимались хище
нием вредств. ае€игй«>ванных амери
канцами на строительстве в Греции до-

Сегодня днем заместитель министра 
иностранных дел Венгрии Андор Вереи 
выразил поверенному в делах Югосла
вии в Венгрии Деповскому резкий про
тест венгерского правительства против 
беспримерного в дипломатической прак
тике подлого провокационного покуше
ния и заявил, что за происшедшее и за 
все последствия, вытекающие из него, 
правительство Венгрии считает ответ  ̂
ственньш югославское правительство и 
требует от него полного удовлетворения.

рог, имеющих военно-стратегическое
значение.

Газета пишет, что американцы в свое 
время отпустили на строительство дорог 
13 миллионов долларов. Значительная 
часть этой еуммы уже истрачена, но 
работы выполнены только на 2 3  про
цента.

КИНОТЕАТР им. М ГОРЬКОГО

4 апреля — новый чехословацкий 
художественный фильм «Штрафная пло- 
щадаи». Фильм дублирован на русский 
язьш. Начало: 11, 12-30, 2, 3-30 5 
6-30, 8, 9-30 11 часов.

Принимаются коллективные заявки.

КИНОТЕАТР нм. И. ЧЕРНЫХ

Малый зал. 4—5 апреля—^художе
ственный исторический фильм «Суво
ров» .

Начало: 12, 2, 4, 6, 8, 10 часов.

ПРОВОДИТСЯ НАБОР РАБОЧИХ

разных специальностей для работы на 
предприятиях трестов: «Томлес». «Том- 
лестрансстрой» и строительного треста, 
ра(щоложенного за пределами области.

При заключении договора рабочему 
выплачивается безвозвратное пособие 
300 рублей суточные 15 рублей за сут- 
1Ш, предоставляется бесплатный проезд 
и провоз багажа.

Предприятие обеспечивает 
жильем, койкой, постельными 
лежностями.

Оплата труда сдельно-прогрессивная.
Обращаться: г. Томск, Фрунзе, 14 

контора оргнабора;
в Молчановском. Зырянском. Шегар- 

отом, Кожерниковском. Асиновском, 
Колпашевеном районах — в райиспол
комы, к уполномоченному оргнабора.

2 —2

С у б б о т а , ;  

7  апреля

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ 
ГОСУДАРСТВЕННАЯ ФИЛАРМОНИЯ

AO VI О Ф И Ц Е Р О В  
С О В Е Т С К О Й  А Р М И И

I Воскресенье, 
8 апреля

тянця!Только два концерта 
I Ленинградского ансамбля

В  П Р О Г Р А М М Е :

народные, спортивные, шуточные и молодежные танцы.
Худож ественный руководит ель А. Обрант.

Начало в 9 часов 30 минут. Касса—с 12 до 4 ч. и с 5 до 9 ч. 30 м.
Коллективные заявки принимаются только до 7 апреля 

по тел. 44-87 и 36-77. 2- 1,

К  сведению  влад ельцев се л ь с к о хо з я й с тв е н н ы х ж и в о тн ы х

рабочего
принад-

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ на работу 
шкипер, электромонтер и кочегары. 
Оплата по соглашению.

Обращаться; Томский 
ный завод.

Адрег редакции: nip Тшиек, 1тр<м-п им Ленина. № 13 Гнлрфпны: для (-правив (круглые сутки) 
оропагаады и советевого (-триителытва -  4 7  4 5 , вузов, школ •  Щ)льтуры-37 3 3 4 2  42

ликеро-водоч-

8 — 1

На основании решений Томского гор
исполкома от 10 марга 1951 г. № 192  
и от 23  марта 1951 г №  203 в городе 
и на подсобных хозяйствах проводят
ся оздоровительно-профилактические ме
роприятия среди сельскохозяйственных 
животных.

1. Маллеинизация лошадей всех воз
растов проводится-

а) в подсобных хозяйствах с 1 по 15 
апреля 1951 года (на территориях под
собных хозяйст»);

б) в предприятиях, организациях го
рода и индивидуальных хозяйствах — в 
городском управлении животноводства 
(Петропавловская ул. №  25).

Кировского района — с 5  по 10 ап- 
ре.чя

Куйбышевского района — с 10 по 16
апреля.

Вокзального района — с 17 по 22 ап
реля.

Лошадей на маллеинизацию должны 
приводить конюхп, ездовые во главе с 
заведующим конным трянспортом. имея 
на руках на каждую лошадь паспорт. 
Явка к 8  часам утра.

2. Противорошистая прививка всему

пого.повью свиней проводится:
а) в подсобных хс.=<яйсгвах с 1 по 25  

апреля с. г. (на территориях подсобных 
хозяйств):

б) в хозяйствах граждан г. Томска 
проводится бесплатно ветеринарными 
работниками, для чего владельцы сви
ней должны не псзд1-ее 10 апреля дать 
заявку в городское управление живот
новодства (Петропавловская ул. № 25). 
телефон № 35 45. с 9 часов утра до 
5 часов вечеря.

Запрещается торговля живыми 
свиньями в весенне-аегние месяцы без 
справок о произведенной противорожи- 
стой прививке

Лица, уклоняющиеся от проведения 
оздоровительных мероприятий среди по
головья се.пьскохозяйст8енных животных 
города, привле;{аются ич основании ре
шений горисполкома от 19 марта 1951  
года за № 192 и от 23  марта 1951 го
да за № 203 административному взы
сканию штрафу до 100 рублей или 
принудительным работам сроком до од
ного месяца

Сельхозотдел горисполкома.
2 - 2

ТРЕБУЮТСЯ кузнецы, подеревщи- 
ки, молотобойцы и разнорабочие.

Обращаться; ул. Кривая, №  8 , ар
тель «Грузовик».

3—1
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ПРОДАЮТСЯ кровати без сеток и 
стружковыв матрацы Обращаться; про
спект им. Тн.мирягева, № 30, жилищно- 
коммунальный отдел электромеханиче
ского завода. 3__j

отдела ,  Отделов; партийной «и.чни
писем — J 7  3 8 . объявлений—3 7  8 8 . етенографиртки- -  .47 7 7 ,  

- 3 3  9 4 .

L-

t . Томск. Хшюграфия «Красное Знамя».
Заказ 1070
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